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РАЦИОНАЛЬНО 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЫБНЫЕ 

БОГАТСТВА ОБЛАСТИ
Семилетним планом предусмат

ривается увеличить вылов рыбы в 
стране к концу семилетия на 60 
процентов по сравнению с 1958 
годом. Это должно быть достигну
то за счет дальнейшего развития 
рыболовства в открытых морях и 
океанах, а также хозяйского ис
пользования внутренних водоемов, 
в которых намечено довести еже
годный вылов рыбы по стране до 
6 —8 миллионов центнеров.

Работники рыбной промышлен
ности области обязались план 
1959 года выполнить к 20 ноября 
и до конца года дать сверх плана 
6.400 центнеров рыбы, в этом го
ду достигнуть уровня вылова ры
бы, запланированного на 1962 
год, а в 1960 году — уровня вы
лова рыбы, предусмотренного се
милетним планом на 1965 год.

Взятые обязательства выполня
ются успешно. План первого квар
тала выполнен еще 10 .марта, го
сударству сдано сверх плана 
8.182 центнера рыбы.

Хорошо работают рыбаки Алек
сандровского, Парабельского, Кри- 
вошеинского, Молчановского, Ча- 
инского, Тегульдетского, Кожев- 
никовского. Зырянского и Асинов- 
ского районов, уже завершившие 
выполнение полугодовых планов.

Среди рыболовецких колхозов 
лучших показателей добились кол
хозники артели имени Сталина 
Александровского района. Они 
уже выловили в счет второго по
лугодия 650 центнеров рыбы. Пе
редовикам присуждено переходя-

КОРЧА, 28 мая. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня глава Партийно- 

I Правительственной делегации (Совет
ского Союза Н.. С. Хрущев и члены 
делегации Р. Я. Малиновский, 
Ф. Д. Ду'Мбадзе, Д. Расулов и 
В. И. Иванов в сопровождении това
рищей Энвера Ходжа, Мехмета Шеху, 
Хюсни Капо и Лири Белищовой при
были на самолете в Корчу, третий 

по величине город Албании с насе
лением свыще 40 ты сяч человек. 
Корча известна как бастион нацио
нально-освободительной борьбы ал
банского народа против турецкого 
ига, а позднее —  против итальян
ских и немецких захватчиков. Здесь 
зарождалась Албанская партия тру
да, ставш ая во главе патриотиче
ски х 'си л  страны в борьбе за свобо
ду и независимость Албании. В годы 
итало-яемецкой оккупации недалеко 
от Корчи, в местечке Виткуч, была 
создана первая партизанская брига
да. Город известен еще и тем, что 
здесь в 1887  году появилась первая 
албанская школа.

Нынешняя Корча —  это город 
растушей албанской промышленно
сти. Здесь действуют консервный, 

стекольный заводы,

мелиоративным работам, направ
ленным на улучшение подходов к 
нерестилищам и восстановление 
водоемов, выполнен только на 65 
процентов. Медленно он осущест
вляется и в этом году.

До последнего времени в ряде 
районов, особенно в Александров-1 кожевенный 
ском, Каргасокском, Парабель- завод строительных материалов, три- 
ском и Колпашевском, примени-} котаж ная фабрика и другие пред- 
лись хищнические орудия лова приятия. Наиболее крупным про
рыбы — атармы, самоловы и ве-1 мышлеяным объектом этого района 
сенние магаи. Большой вред рыб-1 является сахарный завод в Малике, 
ным запасам наносят некоторые Район Корчи является такж е наибо- 
сплавные организации, производя-1 jjgg развитым сельскохозяйственным 
щие сплав леса без учета интере-; „popg^^gp .̂pg.
сов рыбного хозяйства, а также 
многие промышленные предприя
тия, сбрасывающие сточные воды 
в водоемы без очистки.

Дополнительным источником 
для увеличения вылова рыбы яв
ляется прудовое рыбоводство. Но 
имеющиеся в области около 140 
прудов находятся в запущенном 
состоянии.

Надо максимально использовать 
все пригодные к рыбоводству во
доемы, а также обеспечить вос
становление запущенных прудов, 
строить новые на пригодных для 
этих целей землях.

Чтобы увеличить рыбные запа
сы за счет естественного воспроиз
водства, облисполком и совнархоз 
впредь до утверждения новых 
правил рыболовства запретили 
лов рыбы на всех водоемах обла
сти атармами, магаями и анало
гичными орудиями лова, а также 
всякое рыболовство в период ве

щее Красное знамя совнархоза и i сеннего нереста рыб.
облисполкома.

С большим воодушевлением 
встречено в рыбацких поселках 
сообщение о созыве июньского 
Пленума ЦК КПСС. Вопросы тех
нического прогресса имеют важ
ное значение и для рыбной про
мышленности. Еще в недалеком 
прошлом здесь почти все работы 
выполнялись вручную. Благодаря 
заботам партии и правительства с 
каждым годом бригады и заводы 
оснащаются высокопроизводитель
ными механизмами и быстроход
ным флотом. Если в 1955 году 
механизированным способом было 
выловлено лишь 28 процентов 
рыбы, то в 1958 году механиза
ция лова возросла до 50 процен
тов. Облегчился труд рыбаков, 
производительность их труда за 
8Т0 время повысилась на 68 про
центов. На 72 процента механизи
рованы работы по заготовке льда, 
па 64 процента — выгрузка и 
транспортировка соли.

Но многие процессы все еще 
выполняются вручную. Выгрузка 
рыбы-сырца, например, механизи
рована только на 34 процента, 
внутризаводская транспортировка 
готовой продукции — на 36 про
центов. Очень слабо механизиро
вано сверление лунок на подлед
ном лове, не освоены терморегу
ляторы стерилизации, нет аммиач
ных холодильников.

В этом семилетии рыбаки обла
сти должны механизировать лов 
рыбы, погрузо-разгрузочные рабо
ты на 80 процентов, организовать 
электрокопченне рыбы.

Нужно усилить работу с рацио
нализаторами и изобретателями, 
добиться высокопроизводительного 
использования всех механизмов, 
всего оборудования, полнее ис
пользовать имеющиеся резервы 
для комплексной механизации 
производства.

Несмотря на перевьшолнение 
текущих планов, 
водоемы эксплуатируются еще 
нерационально. Не организованы 
рыборазведение и акклиматизация 
рыб. слабо проводится мелиора
ция водоемов, неудовлетворитель
но постав-чена охрана рыбных за
пасов. План прошлого года по

Инспекция рыбоохраны, госрыб-

стьянских хозяйств объединены в 
сельскохозяйственные кооперативы, 
которым принадлежит 81 процент 
пахотной земли.

Как и в других городах и  селах 
страны, советским гостям была ока
зана здесь сердечная братская 
встреча. На аэродроме, а затем на 
пути следования в город тысячи лю
дей восторженно приветствовали 
посланцев советского народа. Това
рищу Н. С. Хрущеву было вручено 
.множество букетов цветов. Ему горя
чо пожим'али руку, обращались к 
нему со словами приветствия.

Город по-праздничному украшен 
албанскими и  советскими нацио
нальными флагами, повсюду тран
спаранты с лозунгами, прославляю
щими албано-советскую дружбу. Со
ветский Союз, КПСС, АПТ. На ули
цу вышло все население города.

Советские гости и сопровождаю
щие их лица направляются на пло

трест, предприятия рыбной про-1 щадь Демонстрантов, названную так 
мышленности, райисполкомы, кол- в честь 59 албанских патриотов, 
хозы, вся общественность должны которые пали от рук оккупантов во 
вести решительную борьбу с хищ- gpg^B антифашистской демонстрации 
ническими способами добычи ры- юао
бы и браконьерством. На_ площади состоял-

Для увеличения количества ры-' многотысячный митинг. От име- 
бы в реках и водоемах необходимо ! ни ^населения города советских го- 
вести мелиоративные работы по | стей приветствовал первый секре- 
восстановлению промыслового зна-1 тарь районного комитета АПТ тов. 
чения водоемов и нерестилищ. | Рамадлю Джанголы. Он предоставля- 

Чтобы создать нормальные ус- ет слово тепло встреченному собрав- 
ловия для жизни и размножения шимися секретарю ЦК АПТ Хюсни 
рыб, лесосплавные организации Затем к  микрофону подходит
должны проводить очистку русел д  ^  Участники митинга
речек от оставшегося леса и дру
гих отходов сплава, ухудшающих 
водный режим.

Сейчас в южных районах уже 
началась летняя путина — первая 
путина семилетки. Многие рыбаки 
впервые в этом году будут ловить 
рыбу собственными колхозными 
орудиями лова и флотом.

Надо быстрее развернуть раз
розненный и комбинированный 
лов рыбы, вовремя начать стре- 
жевой лов, своевременно устано
вить запоры, обеспечить ежеднев
ное участие на промысле всех ры
баков, добиться высокопроизводи
тельного использования флота и 
орудий лова.

Многое предетоит сделать в 
этом году работникам рыбообраба
тывающих предприятий. Они дол
жны дать трудящимся больше све
же-мороженой и копченой рыбы. 
Для этого надо немедленно закон
чить подготовку всех рыбообраба
тывающих пунктов и ларевых 
плашкоутов к приему и обоаботке 
рыбы, ее хранению, 
плашкоуты нужно укомплектовать 
квалифицированными, любящими 
дело работниками.

Партийные и профсоюзные орга
низации должны усилить массово- 
политическую работу среди рыба
ков, рабочих, служащих пред
приятий рыбной промышленности, 

озерно-речные | глубоко разъяснять им материалы 
XXI съезда КПСС, возглавить 
развернувшееся на промыслах со
циалистическое соревнование за 
досрочное выполнение семилетне
го задания, широко распростра
нять передовой опыт рыбаков и 
лучших бригад.

устроили ему бурную овацию. Над 
площадью прокатывается мощное 
«ура».

Речь главы Партийно-Правитель
ственной делегации была выслушана 
с большим вниманием, часто преры
валась бурными аплодисментами и 
возгласами одобрения.

( Д. БОЧАРОВ.

КОРЧА, 28  мая. (ТАСС). Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и члены Партийно-Правитель
ственной делегации посетили сего
дня госхоз «Маличи», который 
имеет 5 тысяч гектаров земельной 
площади и занимается в основном 
выращиванием сахарной свеклы. 
Директор госхоза Герой Социали
стического Труда Илло Прифти рас
сказал советским гостям о произ
водственной деятельности, об уро- 
лсаях сельскохозяйственных культур 
и перспективах развития госхоза.

Н. С. Хрущев побывал в поле, 
интересовался ведением хозяйства, 
высказал работникам госхоза ряд 
замечаний и советов.

Затем советские гости проехали 
в сельскохозяйственный кооператив 
«Бульг'арец» —  один из первых 
кооперативов в Албании, созданный 
в 1948  году. Н. С. Хрущев побы
вал на животноводческой ферме, ин
тересовался кормовой базой, откор
мом скота и удоями коров. В дру
жеской задушевной беседе с чле
нами кооператива глава советской 
делегации рассказал о колхозном 
строительстве в СССР, об организа
ции труда в колхозах, высказал 
свои замечания и пожелания.

На прощание девушки —  члены 
кооператива преподнесли Н. С. Хру
щеву корзины с яблоками, выра
щенными в садах кооператива.

Районный комитет АПТ и горсо
вет Корчи устроил в честь Партий
но-Правительственной делегации Со
ветского Союза обед, который про
шел в исключительно теплой, дру
жеской обстановке.

Вечером глава Партийно-Прави-. 
тельственной делегации СССР 
Н. С. Хрущев и члены делегации 
возвратились в Тирану.

V
ТИРАНА. 28  мая. (ТАСС). Груп

па членов Партийно-Правитель
ственной делегации Советского Со
юза во г.таве с Н. А. Мухитдиновым 
посетила сегодня один из центров 
нефтяной промышленности страны 
город Сталин.

Гостей сопровождали член Полит
бюро ЦК Албанской партии труда 
Того Пуши, министр промышленно
сти и горнорудной промышленности 
Адиль Чарчани и другие официаль
ные лица.

Рабочие нефтяной промышленно
сти тепло приняли советских го
стей. Выступая на митинге, дирек
тор нефтяного комбината Рамиз 
Джабия выразил большую радость, 
которую испытывают албанские 
нефтяники в связи с визитом совет
ских гостей.

От имени советской делегации 
Н. А. Мухитдинов приветствовал ра
бочих нефтяной промышленности.

Квадратно-гнездовой сев-
это сейчас главное в борьбе 

за высокий урожай кукурузы!
☆  ☆

О ДО БРЯЮ , МИХАИЛ, 
т в о е  предложение!

14 мая в нашей газете было опубликовано письмо Андрея Иваче- 
ва, кукурузовода Кемеровской области, в котором он вызвал на со
ревнование за высокий урожай кукурузы звеньевого комплексного 
механизированного звена Михаила Сажина из колхоза имени Ждано

ва Зырянского района.
21 мая на страницах газеты был опубликован ответ Михаила Са

жина, в котором он принял вызов Андрея Ивачева и предложил 
ему вызвать на соревнование за высокий урожай «королевы полей» 
красноярского кукурузовода Филиппова.

Сегодня мы публикуем ответ Андрея Ивачева на письмо Михаила 
Сажина.

V
КЕМЕРОВО. (По телефону). Здравствуй, дорогой Михаил! С радостью 

прочитал твое письмо в нашей областной газете «Кузбасс». Позднее уз
нал, что ты на 29  мая посеял 86 гектаров кукурузы . От души рад тво- 

I им первым успехам.
У меня положение несколько усложнилось. До 25  мая вообще не при

ступали к  посадке кукурузы. Начали 26  мая. Стараемся с помощником 
наверстать упущенное. В сутки засеваем по 20  гектаров и больше. Но 
и этого, каж ется, мало. Ведь нам надо посеять кукурузу на 2 0 0  гекта
рах. Твердо решили во что бы то ни стало 2 июня завершить сев.

Ты предлагаешь вызвать па соревнование красноярца Михаила Фи
липпова. Думаю, правильно. Если ничего не имеешь против, пошли ему 
вызов от меня и себя.

Желаю дальнейших успехов. Сообщи, чем будешь заниматься после 
окончания сева кукурузы.

Андрей ИВАЧЕВ, 
звеньевой комплексного механизированного 
звена по выращиванию кукурузы колхоза 

«Ударник полей» Промышленновского 
района Кемеровской области.

ТЕМПЫ-ВЫСОКНЕ,
КАЧЕОТВО-МРОШЕЕ

ШЕГАРЕА. (По телефону). Лучше
других в Шегарском районе подгото
вилось к посадке кукурузы  комсо

мольско-молодежное звено колхоза 
«Гигант», возглавляемое Николаем 
Карпо.вым, оно будет выращ ивать к у 
курузу на 100  гектарах.

Н. Карпов вывел свой трактор У-2 
на кукурузное поле 24  мая. Это был 
пробный выезд, работу начали с 4 
часов дня. И всь же в этот день 
было посеяно 6 гектаров кукурузы . 
Трактор, сеялка СКГ-6 работают без
укоризненно.

25  мая звено Н. Карпова засеяло
14 гектаров кукурузы, 26  мая —
15 гектаров, к 29  мая было посеяно 
около 60 гектаров кукурузы . Комсо
мольско-молодежное звено Н. Карпо
ва добилось наивысшей в районе 
выработки на севе кукурузы . Все 
члены звена хорошо выполняют 
свои обязанности.

От начала до конца работы не 
уходит с кукурузного участка и  кол
хозный агроном Анна Подлесных.

Неплохо идет сев кукурузы  в кол
хозе «К новым победам». К укуру
зоводы этой артели борются за полу
чение 350  центнеров зеленой мас
сы кукурузы с гектара. К 29  мая 
они посеяли более ЬО гектаров ку
курузы. Посев ведется по свеже- 
вспаханным парам с одновременным 
внесением в почву перегноя.

Давайте соревноваться, тов, Сантылов!

Шире распространим почин 
владимирцев

Больше продукции 
при меньших затратах

Рязанская и Ленингоадская 
области досрочно вЬшолнили 

полугодовой план заготовок мяса

СТАЛИНАБАД, 28  мая. (ТАСС).
, Инициатива Владимирского обкома 
партии и Владимирского совнархоза 
нашла широкую по'ддержку в Тад- 
лсикском экономическом районе.

Первыми с ценными практически
ми предложениями выступили ком
мунисты —  инженеры сталинабад- 
ских обувной и швейной фабрик. 
Они подсчитали, что за счет рекон
струкции и частичного расширения 
этих предприятий можно гораздо 

раньше достичь уровня производст
ва, запланированного на 1965  год. 
Это высвободит 30 миллионов руб
лей, которые предполагалось в се
милетии вложить в строительство 
новых обувной и швейной фабрик.

Ряд конкретных предложений раз
работан на текстильном и шелковом 
комбинатах, на механическом заводе 
имени Орджоникидзе, заводах «Трак-

Труженики сельского хозяйства 
Рязанской области, развернув социа
листическое соревнование за выпол
нение принятых обязательств на 
1 9 5 9  год, досрочно, 25  мая, вы
полнили полугодовой план продажи 
мяса государству. Всего продано 
мяса 16 ,6  тыс. тонн, или на 8 ,0  
тыс. тонн больше, чем на эту же 
дату прошлого года.

Среди животноводов области раз
вернулось массовое соревнование за 
получение в мае —  августе с. г.

откорме не менее 600  граммов и 
крупного рогатого скота на нагуле 
не менее 800  граммов. Многие кол
хозы и районы не только добились 
этих показателей, но получают сей
час еще более высокие привесы.

*
Борясь за выполнение социали

стических обязательств, принятых 
на 1 9 5 9  год, труженики сельского 
хозяйства Ленинградской области 
досрочно, 27  мая, выполнили полу

среднесуточных привесов свинеи на годовой план заготовок мяса.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ СЕДЬМОГО СОЗЫВА

18 июня 1959  года созывается вторая сессия Томского областного 
Совета депутатов трудящ ихся седьмого созыва.

На обсуждение сессии выносятся вопросы:
1. О мерах по выполнению Закона «Об укреплении связи школы с 

жизнью и о дальнейшем развитии системы народного образования в 
РСФСР». (Докладчик— председатель облисполкома тов. Васильев И. Ф.).

2 . О мероприятиях по созданию прочной кормовой базы в колхозах и 
совхозах области в 1959  году. (Докладчик — . зам. председателя 
.облисполкома тов. Бабанов М. Ф.).

тородеталь», «Металлоширпотреб» и 
других.

Эти вопросы обсуждались на со
стоявшемся вчера собрании партий
но-хозяйственного актива столицы 
Таджикистана, созванном Сталина- 
бадским горкомом партии.

Участники актива приня.чи поста
новление, мобилизующее партийные 
организации и всю общественность 
предприятий на изыскание и эффек
тивное использование всех имею
щихся резервов, на наиболее целе
сообразное расходование государст
венных капитальных вложений.

От имени своих коллективов уча
стники собрания обязались в честь 
предстоящего Пленума ЦК КПСС 
вьшолнить полугодовой план по 
промышленности к 20  июня, а 
строительству —  в 24  июня.

по

Это может быть сделано 
и на томских предприятиях

Одобренная ЦК КПСС патриотиче
ская инициатива Владимирского об
кома КПСС и Владимирского совнар
хоза, решивших увеличить выпуск 
продукции за счет реконструкции и 
расширения действующих предприя
тий, находит горячую поддержку 
грудящ ихся области.

В Кировско1М райкоме КПСС 
г. Томска состоялось совещание, на 
котором присутствовали руководи
тели предприятий, секретари пар
тийных и комсомольских организа
ций, председатели местных комите
тов профсоюзов. С соо'бщением о по
становлении ЦК КПСС об инициати
ве владимирцев выступил секретарь 
Томского обкома КПСС тов. Федо
сеев.

Участники совещания отметили, 
что и на промышленных предприя

тиях Кировского района имеются 
зцачительные резервы для увеличе--

ния выпуска продукции на действу
ющих площадях. В частности, кол
лектив завода «Сибэлектромотор» 
имеет возможность без больш,их ка
питальных затрат увеличить выпуск 
электродвигателей сверх установ
ленного задания на семилетку. Та
кие же резервы имеются и на мно
гих других предприятиях.

На совещании отмечалось, что к  
изысканию резервов увеличения вы
пуска продукции необходимо широко 
привлечь трудящ ихся, активизиро
вать работт цеховых и заводских 
постоянно действующих производст
венных совещаний.

Подобные совещания состоялись в 
Вокзальном и Куйбышевском райко
мах КПСС Томска, на которых так 
же горячо одобрено начинание вла
димирцев и намечены меры по рас
пространению их ценного почина на 
предприятиях города.

БАКЧАР. (По телефону). В этом 
году парторганизация и правление 
нашего ко,лхоза поручили мне ответ
ственное дело —  возделывание ку
курузы. Я хорошо понимаю всю 
важность этого поручения и, как 
коммунист, стараюсь оправдать до
верие парторганизации, правления 
и колхозников. Я решил выращ и
вать эту культуру вместе с тракто
ристом Дмитрием Сизовым.

За нашим механизированным 
комплексным звеном закреплены 
лучшие земли первой бригады, 
предшественник —  пласт много
летних трав. Весь массив осенью 
мы тшательно вспахали. Весной, 
как только подошла почва, прибили 
влагу в два следа и приступили к 
вывозке навоза. Перед началом се
ва в почву внесли суперфосфат из 
расчета 1 ,5 — 2 центнера на гектар. 
Окончательную обработку почвы за
вершили двукратным дискованием.

В.ЗЯЛИ на себя обязательство по
лучить с каждого гектара по 300 
центнеров зеленой массы кукурузы. 
Мы изучили опыт М. Сажина и 
Н. Мануковского, подробно ознако
мились с агротехникой возделыва
ния «королевы полей». На время 
сева правление выделило несколько 
человек для обслуживания сеялки.

Когда установилась теплая пого
да, почва на глубине заделки се
мян прогрелась до 1 0 — 12 граду
сов, выехали в поле. Это было 25 
мая.

Дружно работает наш агрегат. 
Хорошо освоили свои обязанности 
тт. Гарин, Алехин, Беляева. За ма
шиной внимательно следит Д. Сизов. 
Сев ведем только квадратно-гнездо
вым способом. За три дня посеяли 
30 гектаров кукурузы. По оконча
нии сева всю площадь забороним.
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На снимке: Н. Величко,
и после появленияСделаем это 

всходов.
Посоветовавшись между собой, 

мы решили вызвать на соревнова
ние кукурузоводческое звено из со
седнего ко.тхоза «Заря», где звень

евым коммунист тов. Сантылов.

Принимай наш вызов, тов. Сан
тылов!

Николай ВЕЛИЧКО, 
звеньевой кукурузоводческого 
звена колхоза имени Жданова 

Бакчарского района.

Игнорируют квадратно-гнездовой способ 
посадки кукурузы

Кукурузны е сеялки использую т ся для... рядового сева
Во вчерашнем номере газе

ты «Красное Знамя», в передо
вой статье «Быстро и хорошо 
посеять кукурузу» указыва
лось, что в ряде колхозов Аси- 
новского района работу на ку
курузных сеялках организова
ли плохо, не используют всех 
возможностей для квадратно- 
гнездового посева кукурузы, 
рассчитывая, видимо, «компен
сировать» плохое использова
ние кукурузных сеялок широ
корядным посевом кукурузы.

Асиновсний райком КПСС и 
райисполком не принимают ре
шительных мер, чтобы быстрее 
исправить крайне тревожное 
положение, сложившееся с 
квадратно-гнездовым севом ку
курузы.

Это подтверждается новыми 
фактами — в ряде колхозов 
игнорируют квадратно-гнездо
вой сев кукурузы и использу
ют сеялки СКГ-6 для рядового 
сева. Об этом говорит поме
щаемое ниже письмо из Аси- 
новского района.

В колхозе «Красное знамя» на 
широкорядном севе использовали 
кукурузную сеялку, предваритель

но сняв с нее мерную проволоку.
—  Вырастим кукурузу, как и в 

прошлом году, когда она была по

говорит
знамя»

сеяна рядовым способом, -  
агроном колхоза «Красное 
тов. Попов.

В сельхозартелях имени Сталина, 
«Комсомолец», «Россия», имени 
Свердлова сначала начали сеять 
кукурузу квадратно-гнездовым спо
собом. Правильных квадратов не 
получалось. Вместо того, чтобы тща
тельно отобрать участки для куку
рузы, отрегулировать сеялки, здесь 
сняли с кукурузных сеялок мерную 
проволоку, использовали их для 
широкорядного посева кукурузы.

Так грубейшим образом нару
ш ается агротехника возде.лывания 
кукурузы.

И. КОРШУНОВ.

Соревиож аиие рашояом та севе
ЗЫРЯНСКИЙ — АСИНОВСКИЙ— 

ПЫШКИНО-ТРОИЦКИЙ
Социалистическое соревнование 

между Зырянокии, Асиновским и 
Пышкино-Троицким районами по
могло им вести сев организованнее и 
идти среди других районов области 
в числе первой пятерки.

Впереди по-прежнему идет Зы 
рянский район. Все колхозы этого 
района к  25  мая завершили сев яро
вых зерновых культур и развернули 
широким фронтом сев кукурузы, по-

процентов; из задания 2 .5 0 0  гекта
ров вспашки паров на шестую пяти
дневку мая вспахано свыше 1.800  
гектаров. Зырянский район по-преж
нему занимает первое место на ве
сеннем севе среди районов области.

Асиновский район выполнил 
план сева пшеницы к  25  мая. План 

сева яровых здесь выполнен на 29 
мая на 93 ,5  процента. Кукурузы 
посеяно 43 ,4  процента, картофеля 
посажено 43 ,3  процента к 
Однако во многих

плану, 
колхозах

продоллсают недооценивать квадрат- 
но-гнездовой способ посева пропаш- 

садку картофеля и вспашку паров. культур. Райком партии и рай-
На 29  мая здесь при выполнении исполком должны принять немедлен- 
плана сева яровых на 100  процен
тов посеяно кукурузы 75 процентов ' исключающие повторе-
к  плану, посажено картофеля 69, ние подобных фактов.

Колхозы района выполнили зада
ние по вспашке паров, установлен
ное на шестую пятидневку мая.

Пышкино-Троицкий район за по
следнее время несколько повысил 

темпы полевых работ, однако не до
бился показателей, равных показа
телям соревнующихся с ним райо
нов. Колхозы района план сева 
яровых выполнили на 88 ,3  процен
та, недовыполнили плана сева пше
ницы. Отстают они от своих соседей 
с посевом кукурузы и посадкой кар
тофеля. На 29 мая план посева ку
курузы выполнен только на 26,6  
процента, посажено картофеля одна 

треть плана.
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Лучше организовать работу 
лекторских групп

Ш я в с г г р е ^ у  П л е и у л л у  Ц 1 С  J K I I C C

В лаборатории люминесценции
Лекторские группы партийных 

комитетов проводят большую про
пагандистскую работу, оказывают 
Существенную помощь коммунистам 
в овладении марксизмом-лениниз
мом.

Так, например, в Кожевниковском 
районе в текущем учебном году 
внештатные лекторы райкома КПСС 
прочитали цикл лекций по истории 
КПСС для самостоятельно изучаю
щих марксиэм-лениниэм в Кожевни- 
ково, Чилино, Вороново и Уртаме, 
по материалам XXI съезда партии—  
в Кожевникове, Вороново и Ювале. 
При кабинете политического просве
щения райкома партии были прочи
таны циклы лекций по политиче
ской экономии, диалектическому 
материализму и экономике сельско
го хозяйства.

Совместно с членами общества по 
распространению политических  ̂ и 
научных знаний лекторская группа 
райкома партии организует чтение 
популярных лекций на общественно- 
политические темы. При районном 
Доме культуры регулярно работает 
кинолекторий, который охотно посе
щают многие жители с. Кожевнико- 
во. Активными внештатными лекто
рами являются директор средней 

школы тов. Антоненко, народный 
судья тов. Хмарин, заведующий ка
бинетом политического просвещения 

T0IB. Дворецкий и другие.
Как правило, лекторская группа 

обсуждает каждую вновь разработан
ную лекцию. За 6 месяцев было 
обсуждено 12 лекций.

Кроме того, отдельные тексты 
лекций даются на рецензию специа
листам.

Но в работе внештатной лектор
ской группы Кожевниковско'го рай
кома партии имеется ряд серьезных 
недостатков. Мало она организует 
популярных лекций для широких 
кругов населения района. В некото
рых населенных пунктах лекции чи
таются редко, а в таких, как Мо
гильники, Волкодаевка; Пичугино, 
Коштаково, и некоторых других с 
января по апрель этого года 

не прочитано ни одной лекции.
Нельзя признать правильной та

кую практику, когда лектор дли
тельное время готовит лекцию, а 
выступит с нею один, в лучшем слу
чае —  два раза. Вот, к  примеру, 
внештатный лектор райкома партии 
тов. Петрушин подготовил лекцию 
«Марксизм-ленинизм о классах и 
к.тассовой борьбе», прочитал ее один 

раз на семинаре пропагандистов и 
больше с этой лекцией нигде не 
выступал. Точно так же получилось 
с лекцией тов. Антоненко «О реак
ционной сущности религиозных 
праздников и обрядов», которая бы
ла прочитана только в Доме пионе
ров и районном Доме культуры.

Серьезные недостатки имеются и 
в работе районного отделения обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний. В ряде 
сельских групп чле'нов общества, на 
секциях правления районного от
деления общества по рзспростра- 
пению политических и научных зна
ний тексты лекций не обсуждаются.

Слабо организована в районе 
антирелигиозная пропаганда. Так, 
например, из 450  лекций, прочитан

ных за 4 месяца текущего года, на 
атеистические и естественно-науч
ные темы было только 14 лекций. 
Из 18 лекторов, которых райком 
партии в этом году направлял в об
ластной центр на семинар лекторов- 
атеистов, 12  совершенно не высту
пают с лекциями.

Плены таких крупных сельских

групп членов общества, как Екимов- 
ская, Батуринокая, Уртамская, Чи
лийская, в первом квартале текущ е
го года не прочитали ни одной лек
ции на сельскохозяйственные темы.

Казалось бы, эти недостатки дол
жны были встревожить отдел пропа
ганды и агитации райкома партии и 
лекторскую группу райкома. Но это
го не произошло.

Бюро райкома КПСС обсудило ито
ги лекционной пропаганды за 
I квартал 1959  г. и приняло долж

ные меры по устранению вскрытых 
недостатков.

Закончился учебный год в се
ти  партийного про-свещения. Но 
это не должно означать насту
пления «каникул» для сельских 
лекторов и для лекторской группы 
райкома партии. Необходимо теперь 
же составить продуманный план 
проведения лекций, определить, кто, 
где будет их читать, кто обязан за
ниматься организацией лекций. На
до учесть при этом, что многие лек
торы— учителя, врачи— в это вре
мя будут находиться в отпусках и 
их надо кем-то заменить, больше 
проводить лекций силами лектор
ской группы райкома КПСС. ■

Лекторские группы партийных ко
митетов должны уже сейчас гото
виться к новому учебному году, 
определить, какие циклы лекций 
будут читаться, готовить тексты 
новых лекций, заботясь при этом о 

главном —  о их высоком идейном 
уровне. '

Очень важно продумать вопрос об 
организации циклов 'лекций не 
только для занимающихся в системе 
партийного просвещения, но и  для 
широкого круга слушателей по 
разнообразной тематике. В некото
рых районах нашей области, в том 
числе и в Кожевниковс.:5ом районе, 
есть все условия силами'.лекторских 
групп, с помощью лекторов из обла
стного центра применять такие ин

тересные формы лекционной работы, 
как дни лекций, дни интеллигенции, 
университеты художественного вос
питания и культуры.

Высокий уровень лекционной про
паганды, ее боевитость и действен
ность помогут труженикам села 
успешнее справиться с обязательст
вами, взятыми на 1959  год.

П. ЛИТВИНОВ, 
лектор обкома КПСС.

Подготовка к  предстоящему Пле
нуму ПК КПСС вы звала большой 
творческий подъем среди ученых. 
Своими исследованиями они стре
мятся способствовать ускорению 
технического прогресса.

Работники лаборатории люми
несценции при Сибирском физико- 

техническом институте последнее 
время занимались изучением зако
нов затухания после свечения фос
форов.

Кроме этого, выполнялись работы 
прикладного характера. Так, был 
разработан метод обнаружения тре
щин в металлических изделиях. Он 
внедрен на Томском подшипниковом 
заводе. С помощью этого метода не

однократно проверяли котлы на ме
стных электростанциях.

Сейчас в лаборатории заканчи
вается изготовление установки для 
электролампового завода по Обнару
жению трещин и мест натекания в 
колбах.

Применение этой установки по
зволит заводу сократить непроиз
водительные расходы, уменьшить

Лекторская группа ш колы
При Подгорнской средней шко

ле Чаинского района создана лекторг 
ская группа. В ее состав входят 
шестнадцать человек. В основном это 
преподаватели старших классов шко
лы.

За год этой группой прочитано 
148  лекций, докладов и бесед на об
щественно-политические, естествен
но-научные и педагогические темы. 
За три месяца текущего года наши 
лекторы выступили перед трудящи
мися 64 раза. Лекции читались на 
предприятиях и в учреждениях рай
центра, в колхозе имени Чапаева и 
других близлежащих населенных 
пунктах.

Лекторы оказывают существенную 
помощь партийной организации под
шефного колхоза имени Чапаева в 
оформлении наглядной агитации.

Но мы еще мало выступаем непос

редственно в бригадах, на полевых 
станах и фермах колхоза, а такж е и 
в ряде организаций и учреждений 
райцентра.

Не придают должного значения 
лекционной пропаганде и некоторые 
руководители организаций и учреж
дений. ИЛой раз договоришься про
честь лекцию, придешь, а слуш ате
лей нет. Так было, например, в Ча- 
инском райпотребсоюзе, где заранее 
не предупредили слушателей, и  на 
лекцию никто не пришел. И вообще, 
надо сказать, что мы мало получаем 
заявок от руководителей предприя
тий. партийных, комсомольских и 
профсоюзных организаций на чтение 
лекций. Этот недостаток надо устра
нить.

Н. КРЫЦЫН,
руноводитель лекторской груп

пы Подгорнской средней школы.

Секретари партийных организаций 
обмениваются опытом работы

На заводе резиновой обуви со
стоялся семинар секретарей партий
ных организаций промышленных 
предприятий, организованный Том
ским горкомом КП(Х!.

С утра участники семинара побы
вали в цехах, познакомились с на
глядной агитацией, беседовали с 
агитаторами, бригадирами, рабочими.

Затем в Доме партийного просве
щения они прослушали доклад сек
ретаря партийного бюро завода тов. 
Мусящиковой о состоянии массово- 
политической работы в коллективе.

Опытом работы поделились луч
шие агитаторы завода —  замести
тель начальника транспортного це
ха тов. Петров и бригадир цеха 
формовой и неформовой техники 
тов. Костина.
—  Я работаю агитатором в брига

дах грузчиков, —  гово'рит тов. Пет
ров. —  Долгое время произ
водственные показатели в этих 
бригадах были низкими, планы по
грузки часто не выполнялись. Были 
нередки случаи, нарушения трудовой 
дисциплины.

Происходило это, главным обра

зом, потому, что слабо велась мас
сово-политическая работа среди ра
бочих.

Тов. Петров подробно рассказал о 
то'М, с чего начал он свою работу 
агитатора, как от коротких бесед и 
читок газет он перешел к разъясне
нию рабочим материалов XXI съезда 
партии. Агитационно-массовая рабо
та помогла. Сейчас коллективы 
бригад работают успешно.

О воспитательной работе в цехе 
резиновой обуви рассказали участ
никам семинара секретарь партий
ной организации цеха тов. Кузина, 
бригадир бригады коммунистическо
го груда тов. Ш елковская, секре
тарь комсомольской организации 
ОТК, член смены коммунистического 
труда тов. Силкина.

Во второй половине дня участни
ки семинара прос,душали доклад се
кретаря партийной организации за
вода «Сибэлектромотор» тов. Кянто- 
нистова о руководстве партийного 
бюро рационализаторской работой.

Об опыте работы народных, дру
жин рассказал заместитель началь
ника УМВД тов. Попов.

I Вспомогательные работы 
в разведочных партиях 

надо механизировать
Доцент политехнического инсти

тута тов. Богачев в своей статье 
«Нерешенные вопросы нефтеразвед
ки», опубликованной в газете 
«Красное Знамя» 9 апреля, поднял 
важные вопросы методики заключи
тельных работ по строительству 
разведочных скважин. Хотя мысли, 
высказанные в статье, не имеют 
прямого отношения к  структурно
поисковому бурению, но они волну

ют и нас, структурщиков. Мы также 
имеем свои трудности, нерешенные 

вопросы, которые мешают в работе.
Коллектив рабочих, инженерно- 

технических работников Каргасок- 
ской разведки структурно-поисково
го бурения из года в год повышает 
производительность бурения на 
станко-месяц. За три года скорость 

бурения скважины выросла с 335 
до 483  метров на станко-месяц.

Увеличение скорости проходки , 
скважины —  результат внедре
ния новой буровой техники. При 

j проходке скважины мы применяем 
;i самоходную буровую установку 
J УРБ-ЗА, грязевые насосы 11-ГР с 

увеличенной производительностью 
и другие машины.

Буровые партии ежегодно попол
няются совершенной техникой, 
устаревшие орудия и машины заме
няются более производительными. 
Но это касается бурения. Подгото
вительные же работы ведутся так 
же, как, скажем, 20 лет тому назад. 
Прорубка просек для подвозки буро
вого оборудования и блоко'в произво
дится вручную. Не механизированы 
такие трудоемкие виды работ, как 
долбление и копка отстойных ям 
для глиняного раствора, настил 
гати через болота, разбивка площа
док под бурение. На все эти вспо
могательные операции затрачивает
ся 4 5 — 47 процентов времени.

Думается, что первоочередной 
задачей конструкторских организа
ций геологической службы должна 
стать механизация вспомогательных 
работ. Решив ее, мы сможем уско
рить поиски нефти и газа на тер
ритории Западно-Сибирской низмен
ности.

В. ЖУКОВ, 
начальник Каргасокской развед

ки структурно-поисковогО 
бурения.

—  В настоящее время лаборато
рия переключается на исследования 

очень важного, но малоизучен
ного явления —  электролюминес
ценции, —  сообщил нашему кор
респонденту и. 0. заведующего ла
бораторией П. Е. Рамазанов. —  
Подготовлена нуж ная аппаратура. 
Приступили к разработке электро
люминофоров (вещества, которые 
светятся под действием электриче
ской энергии).

В плане работ лаборатории —  
задача выяснения возможностей со
здания электролюминесцентных 
ячеек памяти для счетно-решающих 
устройств.

Совместно с лабораторией полу
проводников добиваемся эффектив
ности разрабатываемых веществ.

Электролюминесценция найдет 
широкое применение в промышлен
ности. светотехнике, телевидении и 
других отраслях народного хозяй
ства.

Коллектив цеха плашек Томского завода режущих инструментов 
обязался ко дню открытия Пленума ЦК КПСС оборудовать и пустить 
в эксплуатацию две механические транспортные линии, выполнить 
полугодовой производственный план. В числе передовых идет смена 
мастера тов. Дергачева, коллектив которой борется за звание кол
лектива коммунистического труда.

На снимке: мастер смены И. Б. Дергачев и шлифовщица В. П. Та- 
иаева, выполняющая до трех норм в смену. •

Фото ‘Ф. Хитриневича.

М еханизмам— полную  нагрузку
Если судить по сводкам, которые 

имеет управление строительства и 
промышленности строительных ма

териалов coiBHapxoea, то с механиза
цией отделочных работ на стройках 
Томска как будто все благополучно. 
Так, за последние три года уровень- 
механизации на отделке зданий воз
рос в 1,9 раза. Как пример наиболее 
широкого внедрения механизмов на 
отделке зданий приводится обычно 
наше управление №  787 .

Да, наше управление —  одно из 
немногих строительных организаций 
Томска, где отделочные работы вы 
делены в особый цикл. Их выпол
няет коллектив специализированного 
прорабства.

В связи е перестройкой управле
ния промышленностью и строитель
ством, У Н Р-787 было специализиро
вано по строительству ж илья, а 
наше прорабство —  на отделке зда
ний.

За последние два года процент 
механизации всех работ в нашем 
прорабстве возрос до 70. Бри1ады 
имеют раство'ронасосы для подачи 
раствора на места работ, сопла для 
нанесения его на поверхность. На 
днях наш коллектив получил шту
катурный агрегат, который включа
ет растворомешалку, вибросито, ра- 
створпнасос и приборы для сонлова- 
ния. Этот агрегат позволяет осу
ществить комплексную механиза
цию ш тукатурных работ. Он имеет 
пбои.эводительность 3 кубометра в 
час, ч. е. им можно за чае нанести 
раствор на 100 квадратных метров 
поверхности.

За последнее время мы вооружили 
плотников электрорубанками, пар
кетчиков —  паркетно-строгальны

ми станками.
Малярам пом олю т повысить про

изводительность труда ручные и ме- 
ханиз1трованные краскопульты, а 
также валики для н.анесения на по
верхность масляной краски.

Раньше маляры много времени 
теряли на приготовление составов 
для окраски. Теперь, все составы 
для шпаклевки, масляной окраж и, 
обойных работ И Т. д. у  нас готовят 
в колерной мастерской, где механи
зированы все процессы приготовле
ния составов.

На тех работах, на которых еще

Б Л А Г О У С Т Р О И М  Р О Д Н О Й  Т О М С К
НА БЛАГОУСТРОЙСТВЕ 

ВОКЗАЛЬНОГО РАЙОНА
Задолго до начала работ по бла

гоустройству Вокзальный райиспол
ком и райком КПСС г. Томска ут
вердили план, кото'рым определилась 
доля участия каждого предприятия в 
этих работах. Большое внимание 
уделяется строительству и ремонту 
дорог и тротуаро-в. Нынче мы долж
ны заасфальтировать более четырех 
километров доро'Г, 2,6 километра за
мостить булыжником, 11 километров 
загранировать.

Главным объектом дорожного 
строительства является грузовая ма
гистраль Московский тракт —  ули
ца Пушкина. Трудящимся нашего 
района нужно построить участок 
этой магистрали по Северо-Казан
ской улице от ул. Пушкина до реки 
Ушайки.

Многое должны мы сделать и по 
строительству тротуаров. Более пяти 
с половиной километров их будет 
покрыто асфальтом, около 14 кило
метров готовится к асфальтовому по
крытию.

За последний год в районе Боль
шой Подгорной улицы вырос 
новый поселок С каждым ме
сяцем здесь увеличивается строи
тельство новых домов. Благоустрой
ство этого участка является такж е 
одним и-з главных наших объектов.

Большие работы предстоит прове
сти и по озеленению района. Необ
ходимо сохранить те деревья, кото
рые были посажены в прошлые го
ды, заложить новые скверы, поса
дить цветы, кустарники и деревья 
на каждой улипе.

Трудящиеся Вокзального района 
взяли на сеёя обязательство отрабо

тать по 50 часов на благоустройст
ве, а шоферы — вывезти по 50 ку
бометров грунта иля гравия на 
строительство дорог и тротуаров.

Активно участвуя в воскресни
ках, коллективы предприятий и ор
ганизаций района проделали уже 
некоторую работу.

На дороги района вывезено более 
12 ты сяч кубометров гравия, более
4,5 тысячи кубометров бутового 
камня и много другого строительно
го материала. Техонаб «Томлеса» 
(директор тов. Астансвицкий), шпа- 
лонро'Питочный завод (директор тов. 
Вакс), кирпичный завод 2 (ди
ректор тов. Убагович), строительно
монтажное управление облпромсове- 
та (и. 0. начальника тов. Коровин), 
артель «Обувщик» (председатель 
тсв. Гаврилов) и другие закончили 
свои задания по вывозке гравия на 
улицу Большая Подгорная. Выпол
нили такж е свои обязательства по 
вывозке гравия на автомагистраль 
заводы «Томкабель» и подшипнико
вый.

Коллектив техенаба «Томлес» по
строил новую дорогу на улице Во
дяной от улицы Бердокой до желез
нодорожного переезда, куда вывез 
почти 1 .3 0 0  кубометров гравия и 
щебня. Сейчас коллектив постоянно 
следит за этой дорогой, своевремен
но подправляет ее.

Сейчас приступили к строительст
ву тротуаров, палисадников, к по
делке 'ограждений для деревьев, 
устройству кюветов, ремонту ворот, 
калиток, водосточных труб, посади
ли более 20  тысяч деревьев и 26 
тысяч кустарников, готовим почву 
под посадку цветов. Заготовлено две 
тысячи погонных метров бордюрных 
щитов, построено 615  метров дере
вянных тротуаров.

Активно участвуют в благоустрой

стве района коллективы заводов 
«Томкабель», шпалопрппиточного, 
учащиеся электромеханического 
техникума, техучилища М  2, школ 
№ №  14, 24 , 47  и других. Всего 
трудящимися района отработано на 
благоустройстве более 50 тысяч ча
сов.

К сожалению, значительная часть 
I организаций до сих noip стоит еще в 
I стороне от благоустройства. Не вы- 
|полняют своих обязательств по бла

гоустройству Томские центральные 
ремонтно-механические мастерские, 
трест «Томлестрансстрой», артель 
«Металлист» и другие. Плохо ведут 
благоустроительные работы частные 
домовладельцы. Многие из них не 
приступили еще к поделке тротуа
ров, переездных мостиков, озелене
нию усадеб.

Райисполкому сейчас необходимо 
организовать строгий и повседнев
ный контроль за выполнением плана 
благоустройства: нам надо чаще 
бывать на местах работ, системати
чески заслуш ивать на заседании 

исполкома руководителей предприя
тий и организаций, плохо занима
ющихся строительством дорог и бла
гоустройством района.

Большая роль принадлежит 
Депутатам, постоянным комиссиям 
райсовета. Ещ е в начале апреля бы
ло проведено совещание всех депута
тов районного Совета, на котором 
подробно обсуждались планы благо

устройства. Многие депутаты побы
вали в ово'ИХ избирательных окру
гах, про'вели собрания трудящихся 
и организуют их на благоустрой
ство усадеб и улиц. Активизирует 
свою деятельность постоянная ко
миссия райсовета по благоустройст
ву. Яепутаты —  члены этой к о т с -  
сии провели проверку выполнения 
планов благоустройства коллектива-

|Ш  заводов «Томкабель», дрожжево- 
|го и других. Результаты про*верки 
' были обсуждены на заседании ис
полкома. Депутаты контролируют 
выполнение решений Совета и ис
полкома по вопросам благоустрой
ства.

С первого июня начнется месяч
ник общественного смотра санитар
ной культуры районов города. Депу
таты райсовета с привлечением ши- 

IpoKoro актива проведут на предпри
ятиях, в учреждениях и на усадьбах 

I своих избирательных округов бесе
ды с трудящимися о наведении са
нитарного порядка и организуют на
селение на проведение всех благо
устроительных оабот.

Л. ВЛАДИМИРОВА, 
заместитель председателя 

Вокзального райисполкома 
г. Томска.

ДЕЛО ВСЕГО КОЛЛЕКТИВА
Не первый год рабочие, инженер

но-технические работники и служа
щие Томского электромеханического 
завода выхолят на благоустройство 
заводской территории. С каждым 
годом все заметней результаты их 
коллективного труда.

Еще в прошлую весну между от
дельными цехами трудно было прой
ти в непогоду, местами стояла не
пролазная грязь. «Не дошли руки» 
в прошлом году и до некоторых 
металлических свалок, «запрятав
шихся» в различных закоулках меж
ду корпусами.

Теперь глаз каждого, кто побы
вает на заводской территории, раду
ют светлые полосы новых асфальто
вых дорожек, проложенных между 
цехами, зеленеющие молодые де
ревца и  кусты , .овежеразрыхлен-

ная земля новых клумб. Все это 
сделано руками заводских тружени
ков в свободное от работы время.

Месяц назад место, где в прош
лом году был разбит сквер первого 
цеха, было захламлено отходами 
производства. Рабочие цеха очисти
ли это место от хлама, разбили 
клумбы, посеяли траву, посадили 
цветы, поставили скамеечки для 
отдыха.

Благоустраивается территория 
около всех цехов. Идет по
садка деревьев и кустарников, ре
монтируется ш такетник.

В ближайшие дни будет разбито 
еще два сквера: один у монумента 
В. И. Ленина, другой —  возле 
третьего цеха.

Сейчас у  каждого цеха —  чи
сто, порядок. Особенно хорошо по
трудился коллектив второго механо
сборочного цеха. Рабочие убра
ли мусор вокруг производственно
го корпуса, расчистили дорож
ки, побелили стволы деревьев, 
посадили 400  деревьев и кустарни
ков.

Несколько выделяется террито
рия около корпуса нового шестого 
Цеха. Здесь кое-где валяется строи
тельный мусор, не приведены в по
рядок подъезды к  цеху. Строитель
ные работы здесь еще не закончены. 
Коллектив цеха обязался навести 
порядок и на этой площадке.

По инициативе- молодых работни
ков завода Валерия Курочкина, Та
мары Симаковой. Александра .Кото
ва, воспитателя общелсития М. Р. 
Соловьевой началось благоустройст
во территории возле заводских мо
лодежных общежитий по улище 
Щорса. Молодые рабочие решили 
навести порядок не только там, где 
они работают, но и там. Где живут.

Е. СТЕМПЕНЬ.

не применяют механизмы, —  отдел
ка откосов, тяга карнизов и т. д. —  
мы внедрили ковши Шаульского, 
еовки Ильюхина и другие приспо
собления, значительно повышающие 
производительность труда ш тукату
ров.

Все это позволило организовать 
поточное производство отделочных 
работ.

Внедрение механизмов, рост ма
стерства строителей позволили и 
внутри бригад распределить труд по 
о-перациям. Ш тукатурные бригады, 
как правило, разбиты на пять 

звеньев: первое провешивает по
верхность, устанавливая толщину 
намета, второе —  соплует и вы 

равнивает раствор по поверхности, 
третье —  грунтует поверхность, на
неся соплом тонкий слой раствора, 
четвертое —  вытягивает карнизы и 
отделывает откосы, а пятое —  на
крывает поверхность раствором и 
затирает его. Такая бригада состоит 
из 1 2 — 15 штукатуров и двух 
плотников, которые ставят леса.

С внедрением механизации значи
тельно увеличилась произво1питель- 
ность труда отделочников. Каждый 
Штукатур обрабатывает ежесменно 
по 8 — 15 квадратных метров по
верхности, маляр белит по 4 0 0 —  
500 квадратных метров. Почти в 
5 раз увеличилась производитель
ность труда отделочников при окра
ске масляной краской.

I Однако в нашем управлении есть 
I большие резервы дальнейшей меха- 
1 низании отделочных работ. Первый 
‘ из них —  ликвидация недостатков 
в обслуживании механизмов. В от
деле главного механика нет чело
века, который бы хорошо знал их 
конструкцию. Сам главный механик 
УНР-787 тов. Завгородний мало зн а 
ком с ними и ремонтом и профилак
тикой этцх механизмов не руково
дит.

Агрегаты, вышедшие из строя, 
подолгу не ремонтируются. Пяпри- 
мер, в бригаде маляров тов. Козло

ва, отделывагошей дом в городке 
строителей на Алтайской улице в 
Томске, вышел из строя краско
пульт. Его отправили в мастерскую 
отдела главного механика, где он 
стоит неисправный больше месяца.

На складе давно лежат пистолеты 
для механизации масляной покрас
ки. Тов. Завгородний даже не делает 
попытки Бно'дрить их в производ
ство.

Растворонасосам с виброгрохотами 
не производят периодического про
филактического ремонта. Они рабо
тают на износ. А когда выйдут из 
строя, их ремонтируют очень мед
ленно и некачественно.

Например, бригаде тов. Ушакова, 
отделывающей фасад общежития

№  9 на Алтайской, был передан ра- 
створо'насос, только что прошедший 
капитальный ремонт. Через 5 дней 
этот механизм вышел из строя. 
Чтобы его восстановить, работники 
отдела главного механика раском
плектовали другой растворонасос. 
Делают  ̂ они это , очень легко —  за 
прошлый и текущий год раскомплек
товано уже три агрегата.

Наше отделочное прорабство одно
временно со штукатурньш агрега
том, позволяющим полностью меха
низировать этот вид работ, получи
ло 3 новых растворояасоса. Руково
дители упра!вления тт. Калаба и 
Песков дали указание тов. Завгород- 
нему еще 16 мая поставить агрегат 
на стройке жилого массива по про
спекту имени Кирова, так, чтобы он 
мог обслуживать строителей и 
51-квартирного и стоящего рядом 
80-квартиряого домов. Однако меха
ники ничего не сделали.

Значительно сдерживает темпы ра
бот низкое качество шлангов. Отдел 
снабжения • треста JvTs 97 выделяет 
нам тонкостенные шланги, непри
годные для подачи раствора под 
высоким давлением на третий— чет
вертый этажи зданий.

Зачастую производительность тру
да строителей снижается из-за не
достатка простейшего инструмента. 
Например, много беспокойства на

едим малярам приносит недостаток 
шпателей —  железных лопаточек, 
которыми шпаклюют поверхность 
пол масляную краску. Мы заказали 
их отделу главного механика еще 
два месяца назад, но до сих пор не 
имеем. Маляры делают такие лопа
точки из дерева, на это уходат вре
мя, да и темп шпаклевки снижается.

Рост механизации отделочных ра
бот предполагает также внедрение 
новых, передовых технологических 
методов, применение новых материа
лов, что такж е повышает произво
дительность труда, снижает стои
мость строительства. К сожалению, 
в нашем упраглении этого не де
лается.

Такое количество недостатков в 
коллективе, имеющем высокий уро
вень механизации строительства, 
заставляет думать, что на других 
стройках возможности дальнейшей 
механизации строительства исполь
зуются еще хуж£.

Надо потребовать от руководите
лей каждого коллектагва ликвидации 
недостатков в механизации отделоч
ных работ.

И. КРАУЗЕ, 
старший прораб отделочного 

прорабства УНР-787 
треста № 97.

Полугодовой план лесозаготовок- 
к открытию Пленума Ц К КПСС

Коллектив Березовского лесбпунк- 
|Та Парабельского леспромхоза ус- 
j пешно выполняет социалистиче- 
' ские обязательства, взятые на пер- 
1 вый год семилетки. 15  мая он вы

полнил майское задание лесозагото
вок на 104  процента. Коллектив ре
шил к 24  июня завершить полуго
довой план лестзаготовок.

С. ДОЛГИРЕВ.

I

МОСКВА. В Центральной лаборатории автоматики Мини
стерства сФронтельства РСФСР изготовлен прибор, который 
автоматически регистрирует основные параметры технологиче
ского процесса плавки металла в сталеплавильных печах. 
Сообщаемые прибором данные дают возможность устанавли
вать наиболее рентабельные процессы плавки, позволят снизить 
расход электроэнергии, повысить производительность печей.

На снимке: инженер Центральной лаборатории автоматики 
Министерства строительства РСФСР А, Н. Котиков производит 
испытание новой автоматики. (Фотохроника ТАСС).

-I.
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Штабеля растут на глазах
Перед открытием навигации на 

Томском лесоперевалочном комбина
те сформировали новую комсомоль
ско-молодежную бригаду. Во главе 
ее поставили коммуниста Анатолия 
Григорьевича Лобова.

—  Будете принимать первый лес, 
—  сказал бригадиру начальник 
цеха круглого леса тов. Шапочкин. 
^  Вызывай бригаду на рейд, побе
седуем с людьми.

При беседе выяснилось, что бри
гаде будет нелегко. Навигация от
крывалась почти на полмесяца 
раньше, чем в прошлом году. Со
став бригады был неполный. Добрая 
четверть кадровых рабочих еще не 
вернулась из отпусков. Большинст

во бригады составляло новички, 
которым предстояло впервые встать 
к бревнотаске.

В начале многие не справля
лись со своими обязанностями. 
Бревнотаску останавливали, и бри
гадир бежал туда, где требовалась 
помощь. Не .ладилось с механизаци
ей. Пришлось сменить три мотора. 
Бревна в запани плавали среди об
ломков льда. Это затрудняло работу 

мостовых рабочих, которые по
дают лес из воды на цепь бревно
таски.

Молодые рабочие на привалах 
еще не научились различать бревна 
по ассортиментам, пропускали их, 
не сбросив в нужном месте. Но 
бригада решила не уходить с рейда, 
пока не выполнено сменное задание.

Опытные рабочие терпеливо 
обучали новичков. На самых труд
ных участках впереди был брига- 

дДр.
Производительность пошла в го

ру, стала расти от смены к смене. 
В первую декаду мая бригада дала 
2 0 4  процента нормы, а 14 мая 
первой на комбинате завершила ме
сячное задание, выдав 90 кубомет
ров леса сверх п.лана.

...В эту ночь холодный ветер 
гнал по Томи тугую зыбь. Волны с 
шумом накатывались на запани, во- 

Р0ШИ.ЛИ бревна.
—  Не холодно? —  спросил Ло

бов, подходя к мостовым Николаю 
Стокласу, Михаилу Ш крябину и 
Идрису Мужбатулину.

—  Некогда мерзнуть, бригадир, 
даже жарко приходится, —  ответил 
за всех Николай Стоклас. —  Обяза
лись же мы выкатать в мае 10 ты
сяч кубометров древесины, а вто, 

как-никак, больше двух норм.
—  Ничего, сегодня одну месяч

ную норму закончим и начнем 
сверхплановую, —  улыбнулся Ана
толий Григорьевич.

Мостовые —  наиболее опытные 
рабочие бригады. От того, как  они 
подают лес на конвейер, во многом 
зависит успех бригады. Стоклас, 
Шкрябин, Мужбатулин бесперебой
но подают бревна на цепь. Бревно
таска подхватывает их на свою же

лезную спину и легко несет в гору. 
Одно за другим проходят бревна ми
мо бракера, который решает, быть 
ли им тесом, крепежом, стенами 
домов или дровами.

На привалах поток бревен встре
чают свальщики. Опытная работни
ца Евдокия Чемпинова сваливает с 
цепи пиловочник. Сергей Пантю-

пиловочник по штабелю. На следую
щих привалах рабочие сваливают с 
цепи и раскатывают крепеж, строе
вой лес, дрова, подтоварник.

Сплошным потоком плывут по 
конвейеру тяж елые мокрые бревна, 
и штабеля растут прямо на глазах. 
Бригада старается не допустить ни 
минуты простоя. За смену она 
укладывает в штабеля до 500  и 
более кубометров леса.

—  Теперь нам не хватает 'леса 
из Калтая и Тимирязевки, начинаем 
простаивать, —  говорит тов. Лобов. 
— Просим речников быстрее достав
лять нам баржи с лесом.

Упорный труд, товарищеская 
спайка помогли бригаде за короткий 
период со времени открытия нави
гации завоевать уважение коллек
тива. Включившись в социалисти
ческое соревнование за досрочное 
завершение навигационного плана 
первого года семилетки, бригада 
тов. Лобова решила выкатать 14 
тмсяч кубометров леса сверх плана.

А. ИГНАТЬЕВ.

Чг

Грузчики стоят 
в ожидании барж

В этом го>ду коллектив Парабель- 
ского леспромхоза ведет сплав и от
грузку леса своими сипами. Первые 
итоги работы леспромхоза в новых 
условиях показывают своевремен
ность и целесообразность слияния 
лесозаготовительных и сплавных ор- 
ганизапий.

Леспро'мхоз значительно раньше 
прошлого года начал навигацию и 
успешно заканчивает первичный 
сплав. Закончили сплав и зачистку 
рек Чузик, Комбарс и Омелич. 103 
тысячи кубометров леса, поступив
шие по этим рекам, находятся в па- 
рабельской гавани. Производится за
чистка леса по реке Парабель. Эта 
работа будет закончена 5 июня.

Организованно началась отгрузка 
древесины. Чузико.вокий сплавучас- 
ток, которым руководит тов. Д. К. 
Кучкин, открыл рейд на И  дней 
раньше, чем предполагалось. Погруз
ка леса на баржи здесь организована 
в три смены, каждый лесовоз гру
зится досрочно на 5 —  14 часов. 
Месячный план отгрузки леса вы
полнен 20  мая, к 25  мая было от
гружено 5,5 тысячи кубометров леса 
сверх плана. До конца месяца по
грузочные бригады рейда обязались 
отгрузить еще 6 тысяч кубометров.

Все члены дружного коллектива 
рейда перевьшолняют нормы. Осо
бенно хорошо работает на погрузке 
леса в суда бригада Н. Н. Кукушки
на. Передовики бригады Т. П. Оста
нин, К. К. Шумаков, В. В. Шестако
ва, 0. В. Трофимова, Ю. Д. Рогалев 
и другие выполняют по полтора зат 
Дания в смену.

Успешно закончил первичный 
сплав и хорошо начал отгрузку дре
весины и Пайдугияский оплавучас- 
ток (начальник тов. Садовский).

В этом году леспро'мхоз впервые
установил запань в Сухой протоке, 

шин и Андрей Козлов раскатывают Это позволило на благоприятных для

сплава го'ризоятах воды вьшустить 
из реки Пайдуга П О  тысяч кубомет
ров леса. Остальная древесина выво
дится двумя судами по подпорной 
воде. Установка запани дала возмож
ность быстро освободить реку от ле
са, сократить затраты на скатку об
сохшей древесины.

Одновременно со сплавом ведется 
сплотка древесины. На реке Куржино 
лес вяжется в пучки, которые затем 
формируются в плоты-«сигары». На 
сплотке и формировке «сигар» рабо
та организована в три смены. 
Одним сплоточным станком в сутки 
сплачивается 2 ,1  —  2 ,5  тысячи 
кубометров леса.

Коллектив Нярымокого рейда, на 
котором лес Пайдугинского сплав- 
участка грузится в баржи, решил от
грузить в мае 20 тысяч кубометров 
леса при плане 14 тысяч и успеш 
но перевыполняет суточные графи
ки. Здесь хорошо работают бригады 
Ф. Н. Козырева, Н. В. Васильева. На 
сплотке леса образцы труда пока
зывают бригады тт. Лопатина и Но
восельцева.

Сплавщики Нарымско'го рейда мог
ли бы работать еще лучше, если бы 
речники своевременно ставили бар
жи под погрузку. 21 и 22  мая рабо
чие рейда по вине речников простоя
ли в общей сложности 12 часов. 23 
мая закончилась погрузка баржи 
М  874 . До 26 мая на рейд не было 
поставлено под погрузку ни одной 
порожней баржи. •

Коллективы Ч узиковскот и Най- 
дугинского сплавучастков Парабель- 
ского леспромхоза обязались каждое 
судно грузить на 5 —  10 часов 
раньше срока, досрочно закончить 
навигацию первого года семилетки. 
Одновременно они обратились с при
зывом к речникам не допускать ни 
одного часа простоев рейдов из-за 
отсутствия судов.

А. ИЗЕРГИН.

1111 Сплавщики Лгобин- 
;кого сплавного пунк
та Асиновсного лесо
перевалочного и дере

вообрабатывающего 
'  комбината хорошо зна

ют капитана катера 
| | | |  № 81 Дмитрия Влади- 
1111 мировича Прибытко- 

ва. Это его катер пе
ред началом навига- 

1111 ции с шестью другими 
катерами пробивался 

1 по реке, еще несущей 
„ лед, и пришел к сплав- 

1111 щикам на неделю 
1111 раньше, чем в прош

лом году.
, С 1953 года рабо

тает на пункте тов. 
Прибытков. В прош

лом году команда, кроме формиро
вания плотов, занималась съем
ной пучков с мелководья.

Сейчас в команде двое — тов. 
Прибытков и механик тов. Гор- 
дыниев. Их катер работает весь 
световой день.

На снимке; капитан катера 
№ 81 Д. В. Прибытков.

Фото В. Новокшонова.

КРЕПИТЬ СВЯЗЬ ШКОЛЫ с жизнью
Состоялась II сессия Томского го

родского Совета депутатов трудя
щихся, которая рассмотрела вопрос 
о ходе выполнения в Томске Зако
на «Об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 

СССР». С докладом по этому во
просу выступила заместитель пред
седателя Томского горисполкома 
тов. Чубрик.

После доклада развернулись пре
ния.

Слово получает начальник Том
ского областного управления трудо
вых резервов тов. Ильин.

—  В г. Томске количество уча
щихся профессиояально-технйческих 
учебных заведений к  концу 1963 
года возрастет на 42  процента, — 
говорит он. —  Будут организованы 
четыре новых училища. Трест 
«Томскстрой» уже начал строитель
ство типовых ■ зданий для строи
тельного училища.

Более половины учебного времени 
будет отводиться прои,зводственному 
обучению, учащиеся должны полу
чать прочные профессиональные 
знания. Предстоит провести боль
шую работу для постепенного пере
вода училищ на частичную самооку
паемость. Следует больше внимания 
уделять работе в учебных мастер
ских, снизить непроизводительные 
расходы, освоить выпуск сложной 
продукции.

Техническое училище iNI 1 и 
горнопромышленное училище уже 
ведут работу в этом направлении. 
Но здесь не хватает специальных 
станков и приспособлений. В освое
нии производства новых видов про

дукции училищам должны помочь

Со II сессии Томского 
городского Совета 

депутатов 
трудящихся

промышленные предприятия города 
Томска.

Заведующая гороно тов. Ионикан 
сказала, что надо быстро решать 
вопросы ремонта и строительства 
школьных зданий. В ряде школ за
нятия проводились в три смены, 
многие школьные здания нуждают
ся в ремонте, расширении учебной 
п.чощади. Е таким относятся 32 -я  и 
2 8 -я  школы. Нельзя затягивать ре
монт, нужно вести его своевремен
но и высококачественно.

Говоря о школах рабочей молоде
жи, тов. Ионикан отметила, что ру

ководители предприятий, обществен
ные организации нередко не созда
ют нормальных условий для учебы 
производственников, не интересу
ются, как они занимаются.

Директор школы №  24  тов. Са
лимом рассказал о том, что учащие
ся школы будут изучать основы 
кабельной промышленности. Вопрос 
о производственном обучении об
суждался партийно-хозяйственным 
активом завода «Томкабель». Кроме 
того, на базе школьной мастерской 
будут готовиться мастера пошива. 
Тов. Салимон говорит о том, что 
необходимо пополнить оборудование 
кабинетов, мастерских.

Председатель Вокзального райис
полкома тов. Липницкий отметил, 
что строительный трест №  97 ве
дет строительство школы на Чере-

ТРУД м о ж н о  ОРГАНИЗОВАТЬ
ЛУЧШЕ

Томские артисты в гостях у судоремонтников
На Моряковской ремонтно

эксплуатационной базе ждали 
гостей. Всем почему-то каза
лось, что речной трамвай в 
этот день запаздывает. Но он 
прибыл вовремя и привез ар
тистов Томского областного 
драматического театра.

Состоялась встреча артистов 
и членов бригад, борющихся за 
звание коллективов коммуни
стического труда.

Открыл ее председатель зав
кома профсоюза Г. Воронец
кий. Затем выступил главный 
режиссер театра, заслуженный 
деятель искусств РСФСР 
Г. И. Иванов. Он рассказал о 
творческой деятельности теат
рального коллектива, о его 
планах на будущее.

Члены бригад, соревнующих
ся за звание коллективов ком

мунистического труда, Сера
фим Рыков и Дмитрий Спирин 
рассказали о том, как они и 
их товарищи живут, работают, 
учатся, как борются за почет
ное зва'Ние.

Вечером артисты театра по
казали спектакль «Блудный 
сын». Спектакль прошел с 
большим успехом.

В. Щ УКИН.
____________  /

Строители 36-кварти'рного дома, 
расположзнного на углу улиц Гер
цена и Крылова в Томске, знают, чТо 
по плану этот дом должен быть сдан 
к 1 июля. Однако руководители 
УНР-787, в ведении которого нахо
дится стройка, и начальник участка 
тов. Барабыш'Кин не принимают не
обходимых мер к тому, чтобы сдать 
доМ в срок.

До сих пор не закончена ш тука
турка всех квартир первого этажа, 
лишь начаты отделочные работы на 
втором и третьем. Выяснить, на
сколько отстали строители от гра
фика, трудно. Об этом не знает ни 
мастер отделочного прорабства уп
равления тов. Петерленко, пи мастер 
участка тов. Антоненко.

—  График работ у прораба тов. 
Варабышкина, —  говорит тов. Анто
ненко. —  Знаем, что дом надо сдать 
в эксплуатацию к июлю.

На отделку здания поставлены 
опытные бригады штукатуров 
тт. Гекк, Пятачкова, Шульдис. 
Ш тукатуры трудятся хорошо, но 
труд их можно организовать лучше.

Дом примыкает вприть® к уже 
введенному в эксплуатацию 42 -квар 
тирному дому. Из-за разницы 
высот первых этажей лестничные 
марши нового дома на двух этажах 
пришлось делать с отступлением от 
проекта. Руководители УНР-787 за- 
тяну.чи решение этого вопроса, лест
ниц до сих пор нет. Ш тукатуры но
сят материалы и добираются к ле
сам по узким, прорезанным в стенах 
квартир отверстиям. Эти «ходы со
общения» очень неудобны. А чтобы 
добраться до места работ, надо пре- 
о-долеть несколько таких «ходов».

—  Краном можно подать материа
лы не во все оконные проемы, —  
поясняет тов. Петерленко. —  И вот 
—  мучаемся.

Раствор на этажи подают раство- 
ронасосом, а набрызгивают его на 
стены ш тукатуры вручную. Давно 
можно 'штукатурить здание снаружи.

но лишь с середины мая на стройку 
подвозят леса. Здание до сих пор не 
закрыто крышей, для нее нет дере
вянных деталей. В квартирах не 
установлены подоконные доски.

Строители испытывают большие 
трудности из-за того, что пиломате
риалы к ним поступают несвоевре
менно и низкого качества. Возле 
стройки уложено около 40  кубомет
ров половой рейки, поступившей с 
лесоперевалочного комбината. Пус
тить ее в дело почти невозможно; 
размеры пазов у реек не совпадают 
с размерами шпунтов, рейки пере
косились.
. Неполадки на стройке во многом 

объясняются тем, что здесь слабо 
организовано социалистическое со
ревнование, строители не ищут ре
зервы досрочного выполнения плана. 
PyKoiBoaHTenH партийной, профсоюз-

ной и комсомольской О'рганизаций 
УНР-787 забыли дорогу на стройку. 
Здесь много молодых рабочих, при
шедших недавно из строительной 
школы. Они нуждаются в воспита
нии и помощи.

Ко.му-кому, как не обществен
ным организациям управления взять 
воспитание молодежи в свои руки. 
Но секретарь комитета ВЛКСМ тов. 
Антоненко на стройке не бывает.

До срока сдачи дома в эксплуата
цию осталось 'немногим больше ме
сяца, а предстоит сделать немало. 
Партийная организация У Н Р-787 и 
ее секретарь тов. Филимонов долж
ны помочь коллективу организовать 
действенное соревнование, а руково
дители участка —  изжить недостат
ки в организации работ, создать 
соревнующимся все условия.

Н. ПЕТРОВА.

ш
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Каждый занят своим делом..,,
Фотоэтюд к. Багаевой.

ДОРОЖИТЬ
ЧЕСТЬЮ

ТРУДОВОГО
ЧЕЛОВЕКА

Обзор откликов 
на статью 

тов. Конаковского

Статья токаря томского завода 
«Сибэлектромотор» тов. Кониковско- 
го «Дорожить честью трудового че

ловека», опубликованная в нашей 
газете 31 марта; нашла широ1Кий 
отклик у читателей. В редакцию по
ступают письма от рабочих, колхоз
ников, интеллигенции, в которых 
они делятся своими чувствами и 
мыслями, высказывают предложения 
об улучшении воспитательной рабо
ты среди трудящихся, особенно сре
ди молодежи. Авторы писем вы ра
жают нетерпимость к  пережиткам 
прошлого в сознании отдельных лю
дей, рассгоазывают о своих товари
щах, чье сознательное отношение к 
труду, к  своему поведению служит 
примером для других.

Одной из зримых черт коммунизма 
является соревнсвапие за право но
сить высокое звание бригад комму- 
нисти'.е'ского труда.

Бригадир бригады коммуяистиче- 
jSKoro труда завода режущих инстру

ментов И. Большанин, откликаясь 
на статью тов. Еониковского, пишет:

—  Чуткое, внимательное, требова
тельное отношение друг к другу, то
варищ еская взаимопомощь, —  все 
это помотает нам жить и работать, 
правиль'Нр оценивать каждый свой 
поступок.

Чтобы взаимопомощь была квали- 
фицированноА, члены бригады не 
только изучают теорию, но и научи
лись работать на двух— трех раз
личных станках. А Зоя Нестерова, 
например, овладела пятью смежными 
профессиями, Наташа Баженова мо
жет заменить любого рабочего 
бригады... И разве можно предста
вить, что такие люди будут равно
душны к результатам своего труда? 
Они законно гордятся успехами 
бригады, цеха, и  поистине во все, 
чем можно гордиться коллективу 
завода, вложена частица их труда.

—  Наша бригада —  не исключе
ние, —  пишет И. Большанин, —  
на заводе режущих инструментов 
иного таких коллективов, члены ко
торых ж ивут единой семьей, отлич
но трудятся, достойно ведут себя в 
быту, настойчиво учатся.

Именно такие люди являю тся не 
только продолжателями, но и  твор
цами славных традиций рабочего 
класса.

Большое внимание в своих откли
ках читатели уделяют вопросам тру
дового во'Спитания подрастающего 
поколения,

«Нельзя без гордости смотреть, с 
каким увлечением работают уча
щиеся 5— 7 классов в мастерской 
Подгорнокой средней школы, —  
пишет заведующая Чаинским рай- 
педкабинетом 3. Санарова. = •  Сво

ими руками ребята делают тумбочки, 
столы, шкафы, этажерки. И они не 
только радуются результатам своей 
работы, они приучаются любить 
физический труд, уваж ать людей 
труда».

А. Мягких, завуч Тогурской сред
ней школы, подчеркивает, что ува
жение к  труду, к людям труда не
обходимо воспитывать с детских лет
—  в семье и  школе. Многие родите
ли это недооценивают.

«...Призывно звенит эвенок, —  
пишет А. Мягких. —  Почти пятьсот 

школьников тотчас занимают свои 
места за партами. И только через 
10— 15 минут, не торопясь, в класс 
идет, распространяя запах табака, 
подросток с огромной челкой. Это 
второгодник Ж еня Ш. Ему 15 лет, 
учится в шестом классе. -Школьный 
режим «стесняет» его. Когда с ним 
говорят о долге школьника, о необ
ходимости хорошо учиться, о пользе 
физического труда и т. п., он кор
чит брезгливую гримасу. Ж еня Ш. 
претендует на роль «вожака» не
успевающих и неустойчивых в мо
ральном отношении учеников. От 
угроз этот «вожак» нередко перехо
дит к зуботычинам, шлепкам тем, 
кто послабее».

До глубокой ночи Женя бродит по 
улицам рабочего поселка: ищет пб- 
ш есгва бездельников. А ведь дома 
Женю ждут не только уроки, но и 
многие дела по хозяйству, так  как 
мать весь день занята на 'работе.

В школьной мастерской Женя
—  редкий посетитель: за полгода он 
не смастерил даже табтпетки!

Разве мать Жени Ш., простая 
труженица, хочет вырастить своего 
сына барчуком, презирающим труд,

[ дисциплину, правила социалистиче- 
I окого общежития? Нет, конечно. Но 
I неверно понятая материнская лю

бовь мешает ей замечать отрицатель
ные черты Жени, и она недооцени
вает значение «шалостей» сына в 
формировании его взглядов на 
жизнь, труд, на коллектив. Разве 
при таком воспитании он будет до
рожить честью трудового человека? 
Конечно; нет! Не будет он любить 
по-настоящему никакой труд, не ста
нет искренне уваж ать людей труда. 
А такой человек ничего хорошего не 
добьется в нашем обществе, в нашей 
жизни.

О роли личного примера родите
лей пишет в своем письме А. Хон- 
данов, работник Томского мельком
бината.

Некоторые читатели сообщают о 
том, как многие коллективы непри
миримо относятся к проступкам сво
их членов, постоянно и  настойчиво 
воспитывают их.

«Собрание нефтеразведчико'в затя
нулось, —  пишет из Каргасокского 
района тов. Маншеев. —  Олин за 
другим выступают рабочие. Говорят 
горячо, убедительно, искренне. На 
днях трое подвыпивших молодых 
рабочих нефтеразведки устроили в 
клубе дебош и сорвали репетицию 
кружка художественной самодея
тельности. Этот их проступок и по
служил предметом обсуждения на 
производственном собрании- коллек
тива. Такой вопрос в повестке дня 
собрания еще недавно многих бы 
удивил. Еще кое-где распростране
но мнение, что поведение члена 
коллектива вне рабочего времени —  
его личное дело». Тов. Макшеев от
мечает, что нередко администрация

и профкомы, представляя кандида
тов на доску почета и к другим 

поощрениям, принимают во внима
ние только производственные пока
затели.

Интересный случай рассказал в 
своем письме тов. 3. Синицын из де

ревни Ивохино Еожевниковского 
района. «Колхозным шоферам, —  
пишет он, —  часто приходится 
ездить в Томск за грузом. И вот 
однажды вечером, близ поселка 
Победа, у грузовика отказало дина
мо. Шофер и грузчик решили пере
ночевать. Постучали в один дом. Не 
пустили. В другой постучали. Отве
тили: «Семья большая. Некуда».

А в третьем доме не только пре
доставили угол и постель, но и при
гласили к столу, позаботились о 
просушке обуви. А вдобавок утром, 
когда гости еще спали, хозяин при
гласил знакомого автомеханика, ко
торый помог исправить Динамо. Мо
жет, в этом доме заботились о пут
никах, ожидая платы? Нет, хозяева 
категорически отказались от денег.

Автор письма пишет: во всех 
трех семьях живут труженики, люди, 
которым и самим приходится бы
вать в пути, обращаться за помощью 
к другим людям, а как по-разному 
отнеслись они к товарищам, которые 
нуждались в их помощи! .

Неуважение к требованиям, взаи
мопомощи по отношению к людям, 
попавшим в беду, свойственно толь
ко людям равнодушным, черствым, 
не умеющим по-настоящему доро
жить честью трудового человека.

В. Лола, рабочий Красноярского 
песпрпмхо.за. Н. Козлова, директор 
бакчарокого Дома пионеров, В. Най
денов, слуш атель межобластных

курсов Министерства хлебопродук
тов РСФСР и другие примерами из 
своего личного опыта подтверждают 
жизненность прекрасных слов вели
кого пролетарского писателя М.,Горь
кого, прожившего нелегкую трудо
вую жизнь;^

«Не словом, а —  делом, деянием 
создало на земле все то, чем люди 
имеют право гордиться, все то, что 
привело нас на высоту, которую мы 
заняли и где нас видит весь мир 
трудящ ихся.,.».

***
Коммунизм —  это уже не отдален

ное будущее, а реальность, входя
щая повседневно в нашу жизнь, 
труд, быт. Замечательные традиции 
советских людей, развиваясь и при
умножаясь, стали нормой поведения 
м.иллионов и миллионов трудящихся. 
Коммунистическая партия воспиты
вает советских людей в духе непри
миримости к пережиткам прошлого, 
к проявлениям буржуазной идеоло
гии, морали.

В борьбе за воспитание высокой 
сознательности каждого члена наше
го общества, за утверждение ком

мунистической морали в больших и 
малых делах, поступках не может 
быть «посторонних», равнодушных 
наблюдателей. Это —  общее дело 
советских людей.

«Чтобы прийти к  коммунизму, 
самому справедливому и совершен
ному обществу, —  говорит тов. 
Н. С. Хрущев, —  когда полностью 
раскроются все лучшие нравствен
ные черты свободного человека, нам 
надо уже сейчас воспитывать черты 
человека будущего».

Е. ИРИНСКИЙ.

мошниках недопустимо медленно.- 
Необходимо ускорить строительство 
школы в поселке мачтопропиточного 
завода. Тов. Липницкий ставит так
же вопрос о создании крупных 
школьных мастерских, которые об
служивали бы несколько школ.

Заместитель директора Томского 
медицинского института тов. Шубин 
говорил о необходимости улучшить 
медицинское обслуживание учащ их
ся школ г. Томска.

Председатель комиссии по народ
ному образованию Томского город
ского Совета депутатов трудящихся 
тов. Глазырина рассказала о работе 
комиссии, которая подготовила и 
рассмотрела на своих заседаниях 
вопросы об охране здоровья школь
ников, об организации обществен
ного питания в школах.

Преподаватель школы М  47 тов. 
Лесин говорил о большой и повсе
дневной помощи, которую оказывает 
школе шеф —  коллектив Томского 
подшипникового завода. Производ
ственное обучение в цехах завода 
способствует тому, что многие .уча
щиеся получили квалификацию то
карей, шлифовщиков. Часть учащ их
ся после окончания школы осталась 
работать на заводе.

Заведующий облоно тов. Нестеров 
отметил, что, как показал опыт ра
боты школ, привлечение учащихся 
к производственной работе плодо
творно сказывается на обучении и 
воспитании. Он указывает на важ 

ность создания фонда всеобуча в 
школах. Активное участие в этом 
должны принять хозяйственные, 
профсоюзные организации. Следует 

такж е уделить больше внимания 
школам рабочей молодежи, улучш ить 
подбор кадров учителей для них, 
больше помогать на производстве 

учащимся вечерних школ.
Сессия приняла по обсуждаемо

му вопросу решение, направленное 
на успешное выполнение Закона об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в стране.

Писымта 
JB р е д а к ц и ю

Техника без 
присмотра

Колхоз «Путь к коммунизму» 
Молчановского района —  большое 
растущее хозяйство.

Но в артели плохо организована 
борьба за экономию и береж.чивость. 
В результате возникают непроизво
дительные расходы, сокращается до- 
хо‘Д колхоза.

Уже больше года в артели своя 
техника, а помещения для ее хране
ния не построены. Комбайны зимой 
стоят в снегу, а весной их заливают 
дожди'. Нет гаражей и для автома
шин. Колхозные шоферы ставят их 
у своих квартир.

Пять лет тому назад артель при
обрела электродоильный аппарат, но 
работал он не больше двух месяцев. 
Сейчас у аппарата не хватает мно
гих частей, к эксплуатации он не
пригоден.

Не бережется в колхозе и мелкий 
инвентарь. Ежегодно на покупку его 
расходуются тысячи рублей. В 1957 
году, например, колхоз на покупку 
мелкого инвентаря израсходовал 
18 .6 8 4  рубля, ?. в 1958  году— око
ло 20 тысяч рублей.

Правление артели склоино счи
тать такие убытки мелочами по 
сравнению с общими успехами раз
вития хозяйства. Но, к сожалению, 
оно забывает о том, что подобные 
«мелочи» снижают пбший доход кол
хоза, удорожают себестоимость сель
хозпродукции.

И. КАЛИНИН.

Забывают 
о качестве 
продукции

в  Нюрольском леспромхозе слабо 
ведется борьба за увеличение выхо
да деловой древесины. В лесосеках и 
на разделочных площадках значи
тельная часть доброкачественной 
древесины, особенно тоекомера, ежи- 

' гается на кострах. Это происходит 
из-за того, что на верхнем складе, не 
отсортировывают тонкомер от тол
стомерной древесины. Поступивший 
на нижний склад несортированный 
лес десятники сплава не принима
ют, во время сплава тонкомерную 
древесину без учета сбрасывают в 
воду.

Снижает экономические показате
ли работы предприятия неправиль
ная раскряж евка хлыстов. Некото
рые разметчики вместо того, чтобы 
умело и в нужной части отторцовать 
гниль от комля, в спешке забывают 
это делать, чем снижают стоимость 
кубометра древесины. Древесина, в 
которой гниль от комля отторнована, 
если на ней нет других пороков, сто
ит 120 рублей за кубометр, а если 
не сделать этого, она пойдет третьим 
сортом стоимостью 73  рубля за ку
бометр.

Эти недостатки происходят, преж
де всего, из-за слабого контроля за 
работой разметчиков и десятников со 
стороны руководителей лесопунктов 
и леспромхоза, низкой кв.1лафик1- 
ции ряда разметчиков.

Надо органйзов.ать унобу всех раз
метчиков леспромхоза, повысить 
требовательность ко всем работни
кам за высокое качество выпускае
мой продукции.

3. НАРДУЛОВА, 
десятник верхнего склада Ню- 
рольского лесопункта Нюроль- 

скога лсспрамхоээ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



a s s e s s

;K P A' C H О E З Н А М Я Суббота. 30  мая 1 9 5 9  г. 3 .̂ 1 2 5  (1 0 7 9 2 )'

ПОДАРОК КОММУНИСТАМ 
ЛЮКСЕМБУРГА

БРЮССЕЛЬ, 28 мая. (ТАСС). 
По сообщению из Люксембурга, 
посланник СССР в Люксембурге 
И. А. Мельник передал вчера ге
неральному секретарю Ком;1уни- 
стической партии Люксембурга 
Доминику Урбани советский доку
ментальный фильм «Съезд строи-

телей коммунизма». При переда
че присутствовали члены испол
нительного комитета ЦК Комм.у- 
нистической партии Люксембурга 
Артур Узельдингер, Жан Киль и 
Жозеф Гранджене. После переда
чи состоялся просмотр фильма.

. -

П рибытке в Албанию  кит айской  
военной делегации

' V
Ш '

По производству ставков Чехо
словацкая Республика занимает 
одно из первых мест в мире.

На снимке; в монтажном цехе 
станкостроительного завода «Ко- 
восвит» в Сезимово Усти.

(Фотохроника ТАСС).

-Помощь молодого ученого 
электровозостроителям

ТИРАНА, 28 мая. (ТАСС). Как 
передает Албанское телеграфное 
агентство, сегодня в Албанию с 
визитом дружбы прибыла делега
ция Народно-освободительной ар- 
м и  КНР, возглавляемая замести
телем премьера Государственного

совета и министром обороны, чле
ном Политбюро ЦК Коммунисти
ческой партии Китая маршалом 
Пын Дэ-хуаем. Делегация пробу
дет в А.лбании до 2 июня 1959 
года. РАЗОБЛАЧАЮТ

ВСТРЕЧА В БЕЛОМ ДОМЕ
ВАШИНГТОН, 28 мая. (ТАСС). 

Сегодня президент СШ А Д. Эй
зенхауэр вместе с государствен
ным секретарем К. Гертером при
нял Министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, министра 
иностранных дел Англии С. Ллой
да и министра иностранных дел 
Франции Кув де Мюрвиля.

После встречи секретарь Бело
го дома по вопросам печати Хэ- 
герти созвал пресс-конференцию, 
на которой, в частности, сказал; 
президент выразил надежду, что 
в ходе всестороннего обмена мне

ний, имеющего место в Женеве, 
будет найден лучший подход к 
решению тех проблем, которые 
стоят перед нами в Европе. Йре- 
зидент, естественно, подчеркнул 
необходимость отыскания мирных 
решений наших проблем. Он вы
разил также надежду, что по воз
вращении в Женеву министры 
иностранных дел смогут достиг
нуть такой степени прогресса, ко
торая сделала бы проведение 
предложенного совещания глав 
правительств желательным и по
лезным.

Королевское правительство Лаоса 
решило возобновить 
гражданскую войну

ХАНОЙ, 28 мая. (ТАСС). Как 
сообщает Вьетнамское информа
ционное агентство, ссылаясь на 
сообщение, полученное из Бьентя-, 
на (.Лаос), королевское прави
тельство Лаоса официально реши-: 
ло возобновить гражданскую вой
ну в Лаосе.

Решение было принято на чрез

вычайном заседании кабинета 
правительства Сананикона 25 мая.

В сообщении говорится, что на 
этом заседании правительство Са
наникона решило прибегнуть к 
силе для борьбы против бывших 
отрядов Патет-Лао и рассматри
вать их как «мятежников».

БЕРЛИН, 28 мая. (ТАСС). 
Агентство АДН передало заявле
ние комитета по вопросам един
ства Германии, в котором показы
вается несостоятельность утверж
дений государственного секретаря 
США Гертера на совещании в 
Женеве о том, что вооружение 
Западной Германии и ее вовлече
ние в военные блоки Запада яви
лось якобы следствием вооруже
ния ГДР.

Комитет подчеркивает, что в 
Западной Германии еще в 1945 
году были созданы так называе
мые «немецкие служебные части» 
численностью в 500 тысяч чело
век, в которых были подготовле
ны кадры для западногерманской 
армии. В ноябре 1949 года было 
подписано «петерсбергское согла
шение», содержащее неопублико
ванные секретные положения о 
ремилитаризации Западной Гер
мании.

В октябре 1950 года фактиче
ски было создано военное мини-

Заявление комитета 
по вопросам единства 

Германии
стерство ФРГ. В это же время на
чато создание оснащенной совре
менным оружием пограничной 
охраны, также служившей подго
товке кадров для бундесвера. В 
октябре 1954 года были подписа
ны парижские соглашения, вклю
чившие Западную Германию в 
систему НАТО.

В 1956 году в ФРГ была вве
дена всеобщая воинская повин
ность, а в марте 1958-года приня
то решение об оснащении бундес
вера атомным оружием.

В заявлении отмечается, что в 
настоящее время в ФРГ сущест
вует свыше 1.200 солдатских и 
других милитаристских организа
ций.

С 1951 по 1957 год, подчерки
вает комитет, правительство ГДР

обращалось к западногерманскому 
правительству с десятью предло
жениями о совместных соглаше
ниях относительно численности и 
размещения вооруженных сил 
обоих германских государств. Эти 
предложения были отклонены или 
остались без ответа. Ввиду созда
ния германскими милитаристами 
агрессивной армии, указывается в 
заявлении. Народная палата ГДР [ 
в 1956 году приняла решение 
создать национальную народную 
армию. Это решение явилось ак
том, направленным на обеспече
ние и сохранение мира.

Как подчеркивается в заключе
ние заявления, утверждение госу
дарственного секретаря США, 
будто создание вооруженных сил 
в ГДР было начато раньше, чем в 
ФРГ, очевидно, рассчитано на то, 
чтобы ввести в заблуждение ми
ровую общественность и взять 
под защиту западногерманский 
милитаризм.

Д в а  и т о г а
НЬЮ-ЙОРК, 28 мая. (ТАСС). 

Здесь опубликована первая часть 
ежегодного обзора Организации 
Объединенных Наций, посвящен
ного современному состоянию ми
ровой экономики.

Экономика капиталистических 
стран, отмечается в обзоре, все 
еще не оправилась полностью от 
недавнего «самого обескуражива
ющего спада за послевоенные го
ды». В числе других серьезных 
последствий экономического спада 
1957— 1958 годов авторы обзора 
называют высокий уровень безра

ботицы в США, медленные темпы 
восстановления промышленного 
производства в ряде капиталисти
ческих стран, особенно в Англии, 
резкое ухудшение платежного ба
ланса слаборазвитых стран в ре
зультате понижения цен на экс
портируемое ими сырье и одно
временного повышения цен на то
вары, ввозимые из стран Запада.

Признавая, что «стабилизирую
щие» мероприятия, проводимые 
правительствами капиталистиче
ских стран, не могут предотвра
тить экономических кризисов, ав-

НОРВЕГИЯ. Осло. Митинг протеста перед зданием стортинга 
(парламента), состоявшийся во время обсуждения в стортинге вопро
са о размещении двух западногерманских офицеров в штабе север
ной зоны НАТО в Колсосе. На плакатах написано: «Никаких немец
ких офицеров в Колсос!», «Разве ты забыл?», «Никаких иностран
ных баз на норвежской земле».

(Фотохроника ТАСС).

Война в Ллжире порождает фашизм во Франции...
ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Га

зета «Юманите» опубликовала 
сегодня заявление Политбюро 
Французской коммунистической 
партии, которое гневно осуждает 
.убийство члена коллегии париж
ских адвокатов Ульда Аудиа, го
товившегося выступить в качест
ве защитника на предстоящем су
дебном процессе группы алжир
ских студентов.

Указав, что существующие во 
Франции фашистские группы и 
организации находят широкую 
поддержку со стороны правитель
ства, реакционной печати и радио. 
Политбюро заявляет, что такое 
положение свидетельствует об 
усилении угрозы, нависшей над 
демократическими свободами. 
«Оно со всей очевидностью пока
зывает, — как это неоднократно 
заявляла наша партия, — что 
продолжение войны в Алжире

порождает в самой Франции на
силие и фашизм».

«Политбюро Французской ком
мунистической партии призывает 
трудящихся и всех республикан
цев удвоить бдительность, прояв
лять широкую инициативу с 
целью развертывания мощного 
народного движения, которое 
добьется запрещения деятельно
сти подрывных элементов ’ и ра
систской пропаганды, а также за
щиты свобод и решения алжир
ской проблемы путем перегово
ров».

Газета сообщает также, что 
47 членов коллегии париншкнх 
адвокатов опубликовали вчера 
коммюнике, в котором указывает
ся, что «жизнь убитого Ульда 
Аудиа была посвящена защите 
прав человека». Авторы коммю
нике «берут обязательство оста
ваться верными его памяти и при
меру».

торы обзора пишут: «Исходя из 
послевоенного опыта, было бы 
неразумно считать, что в будущем 
все спады должны быть кратко
временными и неглубокими».

В обзоре отмечается, что в то 
время, как западные державы пе
реживали глубокий экономический 
спад, страны социалистического 
лагеря продолжали развивать 
свою промышленность «очень вы
сокими темпами». «Важно отме
тить, — пишут авторы обзора, — 
что быстрое развитие промышлен
ности характерно для всех стран 
с централизованно-плановой эко
номикой (стран социалистического 
лагеря. — Ред.)».

Торговля со странами социали
стического лагеря, говорится в 
обзоре, оказала благоприятное 
влияние на экономику Бирмы, Ин
дии, Индонезии, ОАР и других 
стран Азии и Ближнего Востока.

Однажды на Новочеркасский 
электровозостроительный за
вод пришло тревожное письмо. 
Железнодорожники, осваивав
шие самый мощный в нашей 
стране локомотив — электро
воз Н-8, построенный коллек
тивом этого предприятия, были 
серьезно озабочены. Машина, 
которая заметно выделялась 
своими хорошими тяговыми 
качествами, имела крупный де
фект. Во время ее эксплуата
ции в рамах тележек появи
лись трещины.

Конструкторы стали искать 
причину. Проверили расчеты, 
чертежи. Все было верно.

— В чем же дело? — недо
умевали они.

На помощь заводским спе
циалистам пришел преподава
тель Томского электромехани
ческого института инженеров 
железнодорожного транспорта 
А. С. Лисовский. Совместными 
усилиями установили, что 
действительные напряжения в 
раме тележки восьмиосного 
электровоза в два раза превы
шают расчетные.

Стало ясно, что ■ существую
щая методика расчета тележек 
электрических локомотивов не 
учитывает всех факторов, влия
ющих на их прочность, и ее

нужно усовершенствовать. Для 
молодого научного работник 
наступили напряженные дни. 
Многочисленные теоретические 
и экспериментальные исследо
вания позволили найти пра
вильное решение.

Теперь многие трудности по
зади, а результаты исследова
ния уже используются электро- 
возостроителями.

Недавно состоялась защита 
диссертации, представленной 
тов. Лисовским. Его работа 
«Напрянгенпое состояние рамы 
тележки восьмиосного электро
воза» получила высокую оценку 
специалистов, а ученый совет 
Московского института инже
неров железнодорожного тран
спорта решил присудить дис
сертанту ученую степень кан
дидата технических наук.

— Впереди непочатый край 
работы, — говорит Александр 
Сергеевич, — локомотиво
строительная промышленность 
в текущем семилетии будет 
выпускать более мощные и со
вершенные электровозы. Тео
ретическую базу- для построй
ки их отдельных узлов ученые 
должны готовить заранее. В 
этом направлении идут и наши 
исследования.

Е. ПАВЛОВИЧ.

М Е Т А Л Л — С Е М И Л Е Т К Е
Томская область досрочно, к 

25 мая. выполнила месячный 
план сбора металлолома. А к
тивное участие в этом деле 
приняли школьники. Они соб
рали и сдали 300 тонн метал
лолома.

На 27 мая по области было

сдано металлолома 6.130 тонн 
при месячном плане 5.500 тонн.

Среди коллективов промыш
ленных предприятий впереди 
идут Томские центральные ре
монтно-механические мастер
ские комбината «Томлес» и за
вод «Сибэлектромотор».

Запуск американской 
ракеты ,,Юпитер"

НЬЮ-ЙОРК, 28 мая. (ТАСС). 
По сообщениям корреспондентов 
телеграфных агентств с мыса 
Канаверал, сегодня там произве
ден запуск ракеты «Юпитер». В 
носовом конусе ракеты находятся 
две небольшие обезьянки, а так
же образцы некоторых растений. 
Предполагается, что ракета под
нимется на высоту 300 миль, 
после чего отделившийся носовой 
конус должен возвратиться на 
землю и быть подобран в Атлан
тическом океане.

о движении третьего искусственного 
спутника Земли

На 6 часов утра 29  мая третий чером от 33 до 53 "градуса север-
искусственный спутник совершил 
5 .3 0 6  оборотов вокруг Земли. 31 
мая спутник можно наблюдать ве

ной широты и утром от 61 до 64 
градуса южной широты.

(ТАСС).

ИЗ ЗАЛА СУДА

Лишен свободы на 5 лет
Житель села Но’воникольское 

Александровского района У. Г.
Антоусов пьянствовал, бездель
ничал и хулиганил. Он избивал

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 30 мая ожидается облач
ная, с прояснениями погода, ме
стами дожди, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 15— 20 градусов 
тепла.

В последующие два дня — пе
ременная облачность, местами 
кратковременные дожди, грозы, 
ветер юго-западный, 5— 10 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 4—9 градусов тепла, днем 
— 15—20 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

30 мая — «В поисках радости»
(последний раз в сезоне).

Начало спектакля в 7 час. ве
чера.

Кинотеатр имени М. Горького
30 мая — новый цветной худо

жественный фильм «Отцы и де
ти». Сеансы; 8-30. 10-30. 12-30,
2-30, 4-30. 6-30, 8-30. 10-30.

Зал кинохроники 
30 мая — новый цветной доку

ментальный фильм «Чайковский». 
Сеансы: 9. 10-30 12, 1-30, 3,
4- 30. 6. 7-.30, 9. 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных 
30 мая. Большой зал — «Отцы

и дети». Сеансы: 8-25, 10-20,
12-15, 2-10, 4^05, 6, 7-55. 9-40,
11-30. Малый зал — новый ху
дожественный фильм «Дело гос
подина Пучина». Сеансы: 8-50, 
10-15, 11-40. 1-05, 2-30, 3-55,
5- 20, 6-45, 8-10, 9-35, 11. (Дети 
до 16 лет не допускаются).

Т е л е в м м е я и е
Суббота, 30 мая 

19.00. Спектакль Томского об
ластного драматического театра 
«Братья Ершовы». (Инсценировка 
одноименного романа В. Кочето
ва). В антракте — «Последние 
известия». 21.30. Новая кинохро
ника. 21.40. Журнал «Для вас, 
женщины!». 22.10. Фильм-кон
церт «Поет Ив Монтан».

Томское фармацевтическое училище
Министерства здравоохранения РСФСР

производит прием учащихся на 1959 — 60 учебный год.
Училище ГОТОВИТ работников аптек

Срок обучения 2 года.
Принимаются лица с 10-классным образованием.
Адрес: город Томск, проспект имени Кирова, 34.

Комбинату производственных 
предприятий «Томскстроя» тре
буются: пилоправ, грузчики, сле
сари-ремонтники, мастер по ре
монту.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект. 91.

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 2 — 1
Томскому облпотребсоюзу сроч

но требуется машинистка.
Обращаться: г. Томск, улица 

Войкова, 8. 2—2

ТОВАРЫ— ПО что И!
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР высылает по заказам граждан почтовыми посылками:
БАТАРЕЙНЫЙ РАДИОПРИЕМНИК «РОДИ. ЦЕНА 

НА-52» — 7-ламповый, 2-го класса, 4-диапазонный с 
питанием от гальванических батарей, в ко'мплекте 
с батареями питания 538-00

БАТАРЕИ ПИТАНИЯ К «РОДИНЕ-52», «ИСКРЕ», 
«ВОРОНЕЖУ» — комплект из 3-х батарей: 2 батареи 
«Энергия» (анодная) и одна батарея «Экран» (на
кальная) 105-00

БАТАРЕИ ПИТАНИЯ К «РОДИНЕ-47» — ком
плект из 4-х батарей: 2 батареи «Дружба» (анодная) 
и 2 батареи «Девиз» (накальная) 139-00

БАТАРЕИ ПИТАНИЯ К «ТУЛЕ» И «ЗАРЕ» 39-00
Постоянно имеются в продаже радиолы «Урал», «Октава», 

«Байкал», «Казань», радиоприемник «Стрела», часы наручные 
мужские «Маяк»,' «Победа», «Кировские», «Москва», «Спор
тивные» и женские «Звезда», «Заря» в металлическом кор
пусе.

Стоимо'сть товаров указана с учето.м всех расходов по упа
ковке и пересылке.

Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы перевести 
почтовым или телеграфным переводом полную стоимость то
вара.

Заказы-переводы шлите по адресу; г. Новосибирск, улица 
Степана Разина, 52, база «Посылторга».

Томской экспедиции для рабо
ты в городе Томске требуются: 
геологи, корректор и машинистка.

Обращаться; г. Томск, улица 
Татарская, 22.

I 2 — 1

Томскому аэроклубу ДОСААФ 
срочно треб.уются; авиатехники и 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица
Бакунина, 4, отдел кадбов.

2 — 2

L

электрические установки, не повреждайте 
электрических кабелей!

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ, РУКОВОДИТЕЛЕЙ И 
ЭНЕРГЕТИКОВ ПРЕДПРИЯТИИ, УПРАВЛЯЮЩИХ 

ДОМАМИ, КОМЕНДАНТОВ И ПРОИЗВОДИТЕЛЕН РАБОТ!
Не производите сами и не допускайте никаких земляных ра

бот на улицах, площадях, на территор;ш предприятий и во дво
рах домовладений без ведома горархитектуры, управления 

электросетей.
ПОМНИТЕ, что само'вольные раскопки земли приводят к 

авариям, к перерыву в электроснабжении города и могут при
вести к несчастным случаям с работающими.

Управление электросетей по выданным разрешениям высы
лает своих представителей для наблюдения за земляными рас
копками. Вызов представителей следует производить за сутки 
до начала работ письменно или по телефону 25-06.

О ВСЕХ СЛУЧАЯХ САМОВОЛЬНЫХ РАСКОПОК НЕМЕД
ЛЕННО СООБЩАЙТЕ В УПРАВЛЕНИЕ ЭЛЕКТРОСЕТЕЙ 
(телефон 25-06 или 39-08), ЭТИМ ВЫ ПРЕДУПРЕДИТЕ 
ВОЗМОЖНЫЕ АВАРИИ И НЕСЧАСТНЫЕ СЛУЧАИ

С лю дьми.
Управление электросетей г. Томска.

Типографии № 2 Полиграфиз- 
дата требуются счетчик бумаги, 
калькулятор.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13. 2— 2

Спичечная фабрика «Сибирь» 
(за городом) продает дрова в не
ограниченном количестве органи
зациям и населению.

2 — 1

УНР-291 требуются: инженеры 
и техники-строители на должность 
старших производителей работ, 
производители, работ, мастера, 
разнорабочие, строители всех спе
циальностей, электрики, грузчики 
на автомашины и сторожа.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров.

Самусьской ремонтно-эксплуа
тационной базе для работы в по
селке Черемошники требуется 
бухгалтер-ревизор, знающий рас
чет с рабочими и служащими.

Обращаться: г. Томск. улица 
Карла Маркса, 20. к  уполномо
ченному.

Моряковской ремонтно-эксплуа
тационной базе флота требуются 
на строительство на постоянную 
и временную работу рабочие: 
плотники, столяры, каменщики, 
штукатуры, печники,, разнорабо
чие (мужчины и женщины).

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, к упол
номоченному на Томской приста
ни и в поселок Моряковка, отдел 
кадров базы. 3—2

На постоянную работу срочно 
требуются: токари, слесари, груз
чики, штукатуры, рабочие на 
строительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3 —2
Томской кондитерской фабрике 

«Красная звезда» на постоянную 
работу требуются: кочегары, сле
сари и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская, 5, отдел кадров.

2 — 2

Автомотоклубу требуются: тех. 
ник-инструктор, мастер производ
ственного обучения, заведующий 
складом (знакомый с автодеталя
ми).

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург. 48. 2—2

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны; редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретараата—42-40, отделов: партийной жнзни — 37-77 и 42-44, нроиагыпды — 47-45,
вузов, школ а культуры — 42-46, сельского хазяйства — 37-39. промышленно ю — 37-75, отдела писем ■ работы с оабселькпрамя 37-38 в 31-47, отдела янформацвв — 61-61, зам. зав, аздательством — 5И-23,

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36. дигектора типография —37-72, стенографистки — 52-02.

г. Томск, тип. № 2 Полиграфнздата.

i

жену, в присутствии детей нецен
зурно бранился.

Народный суд Александровского 
района приговорил Антоусова к  
5 годам лишения свободы.

И. ГЕРАСИМОВ. Ф.

ПОПРАВКА

28 мая в газете «Красное Зна
мя» в материале о соревновании 
гимнастов по вине автора Г. Тар- 
наруцкого допущена ошибка. Пер
вое место присуждено ни команде 
ТГУ, а гимнастам пединститута. 
Им и вручен переходящий кубок 
ДСО «Буревестник».

Томскому тресту «Гидродор- 
мосг» требуются рабочие по ас
фальтированию, булыжному мо
щению, гравированию дорог н на 
строительство дренажей со сдель
ной оплатой труда.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Школьный, 6, телефон 39-93. 
____________________________ 3 —2

Тресту очистки требуются; бух
галтер расчетной группы, учетчик 
и десятник.

Обращаться; г. Томск, 'улица 
Карташова, 47. 2—2 '

Граждане!
Проход на моторных и весель

ных лодках между понтонами 
моста в Томске категорически за- 
прещается.

Проход разрешается только у 
правого берега реки Томи.

Томской гостинице требуются 
на постоянную работу: уборщицы, 
дворник и столяр, кровельщики на 
аккордную работу.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 6. ' V
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _̂ _ _ _ _ _ _ _  2 — 2 ^

Тубсанаторию Томского обл- 
промсовета требуются: диетсестра, 
повара и прачка.

Обращаться; г. Томск, Дачный 
городок (за рекой Томью), улица 
Октябрьская, 113. 2 —2

Гр-ка Романенко Галина Рома
новна. проживающая в г. Томске 
улица Белозерская, 32, кв. 2, 
возбуждает дело о расторжения 
брака с гр-нп.м Ро;ланенко Алек
сандром Андреевичем, прокгива.ю. 
щим в г. Томске, улица Мос.чсв- 
скнй тракт, 60, НЕ, 7.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка Ки- 
ровского района г. Томска. '

Гр-ка Мапценюк О.чьга Нико
лаевна. прожнваюш.ал в г. То.м- 
ске, переулок Инструментальный 
21, возбуждает дело  ̂ рзсторлле- 
нии брака с гр-ном 'Марценгокпм 
Михаилом Ефимовк'к:м, прожи
вающим Б Коми АССР.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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